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Brétignolles-sur-Mer

A votre service

Chaque jour, les Pompes Funèbres Perocheau, entreprise indé-
pendante et familiale, œuvrent pour vous proposer des services
de qualité aux prix les plus justes, en respectant vos choix et
vos croyances. Nouveau Funérarium: grands salons funéraires -
espaces de convivialité privatifs - accessibles par tous.
Pompes Funèbres - Marbrerie - Funérarium - Contrats Obsèques
86, route des Sables
85470 BRETIGNOLLES-SUR-MER
Tél. 02 51 96 86 86 -www.funeraire-vendee.fr

Pompes funèbres

Annonceurs, cette rubrique vous intéresse, contactez Additi Média par email : avotreservice@additi.fr

Annoncez gratuitement vos événe-
ments sur : www.infolocale.fr

Bretignolles-sur-Mer
Projet de compostage collectif
Réunion publique. La ville de Bretignol-
les-sur-Mer expérimente le compostage
collectif en tant que « commune-vitrine ».
Un projet de 3 sites de compostage est
initié.

Mardi 10 octobre, 18 h 30, salle des
Fêtes, rue de la Gîte. Gratuit. Contact :
02 51 22 46 00,
mairie@bretignollessurmer.fr, http://
www.bretignolles-sur-mer.fr/

Commequiers
Comm’en Son – Comédie musicale
Comédie, humour. Sur le thème du ciné-
ma, chants, danses et théâtre donnent vie

à une comédie musicale énergique et
dynamisante interprétée par 23 artistes
amateurs et passionnés. Saurez-vous
retrouver les références à 70 films cultes ?
Vendredi 6, samedi 7, samedi
14 octobre, 20 h 30 à 23 h 30, dimanche
15 octobre, 15 h à 18 h, Salle Polyvalente,
160, allée de la Vigne au Roi. Tarifs : 15 €,
Moins de 18 ans 7 €, Moins de 5 ans :
gratuit. Contact : 06 62 96 01 26.

Givrand
Conseil départemental de la Vendée
Permanence. Mme Breton, chargée de
mission auprès de M. Lebœuf, Président
du Département. Il convient de prendre
contact avec le secrétariat.
Mardi 10 octobre, communauté de
communes, ZA du Soleil Levant.
Contact : 02 28 85 85 34.

Saint-Jean-de-Monts
Fermeture services municipaux
Fermeture. L’intégralité des services
municipaux sera fermée en raison d’une
journée interservices impliquant l’ensem-
ble des agents de la ville.
Mercredi 4 octobre, hôtel de ville, 18,
rue de la Plage.

Vers le futur Plan Local d’Urbanisme
Réunion publique. La ville souhaite infor-

mer et associer les habitants en lançant
une concertation ouverte à tous. Explora-
tion des enjeux du PLU, les contraintes
réglementaires et les défis du territoire.
Inscription conseillée.
Jeudi 5 octobre, 19 h, Palais des
Congrès Odysséa, 67 Esplanade de la
Mer. Gratuit.

À l’agenda de vos communes

Pourquoi ? Comment ?

À quoi sert un plan local
d’urbanisme ?
Le plan local d’urbanisme (PLU) est
un document exprimant le projet de
la municipalité en matière d’aména-
gement pour une période de dix ans
en général. Il définit les règles de
construction, les usages du sol
notamment en zones agricoles,
zones naturelles, zones à urbaniser…

« L’actuel PLU a été approuvé le
27 décembre 2011 et a subi diverses
modifications et révisions allégées
depuis 2011 », précise Alain Rous-
seau, adjoint au maire de Saint-Jean-
de-Monts en charge de l’urbanisme.

Pourquoi réviser le PLU ?
« Ce document nécessite d’être revu
en raison des évolutions réglemen-
taires, des spécificités du territoire,
des orientations et objectifs des
documents communautaires et
supra communaux approuvés »,
notamment le Schéma de cohérence
territorial (Scot) approuvé en décem-
bre 2019. Ce Scot réglemente en par-
ticulier le nombre de logements et la
densité minimale des futures opéra-

nay, maire. Il subsiste quelques inco-
hérences depuis l’approbation du
Scot, d’où une révision nécessaire.
J’invite tous les Montois à y partici-
per. »

Comment donner son avis ?
« La municipalité souhaite que les
habitants intéressés à cette révision
du PLU y participent, du diagnostic
jusqu’à la délibération qui arrêtera le
projet », reprend Alain Rousseau.
C’est pourquoi une réunion de lance-
ment est prévue jeudi 5 octobre. « Au
moins six temps forts seront organi-
sés entre réunions publiques et ate-
liers, ainsi qu’une exposition évoluti-
ve durant toute la procédure. Par
ailleurs, un registre papier disponi-
ble en mairie et une adresse électro-
nique sont fournis pour permettre
aux habitants et à toute personne
concernée d’exprimer ses observa-
tions, de l’arrêt du projet jusqu’au
bilan de concertation. »

Jeudi 5 octobre, à 19 h, à Odysséa.
Inscriptions sur www.saintjeande-
monts.fr ou par téléphone au
02 51 59 97 00. Avis à envoyer à revi-
sion-plu@mairie-saintjeandemonts.fr

tions d’habitat.
Parmi les autres évolutions législati-

ves, la loi Climat et résilience de 2021
limite l’artificialisation des sols, avec
l’objectif de diviser par deux le rythme
de bétonisation, entre 2021 et 2031,
par rapport à la décennie précédente
et atteindre, d’ici 2050, une zéro artifi-

cialisation nette, c’est-à-dire au moins
autant de surfaces renaturées que de
surfaces artificialisées. « C’est un
beau projet pour les deux à trois
années à venir pour que Saint-Jean-
de-Monts reste une ville attractive,
dynamique, solidaire et au cadre de
vie préservé, ajoute Véronique Lau-

Les évolutions législatives prévoient de diviser par deux le rythme de bétonisation
entre 2021 et 2031 et atteindre zéro artificialisation d’ici à 2050. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Pour donner son avis sur le PLU, c’est jeudi 5
Saint-Jean-de-Monts — L’actuel plan local d’urbanisme a été approuvé en 2011. Il s’avère nécessaire
de le revoir pour tenir compte des évolutions législatives. Les citoyens sont appelés à participer.

Notre-Dame-de-Monts

Vendredi, la résidence autonomie
ADMR (Aide à domicile en milieu
rural) l’Abri montois s’est ouverte aux
habitants du territoire et partenaires.

D’une surface d’environ 30 m²,
« chaque appartement est à meu-
bler par chaque résident afin de leur
permettre d’apporter leurs objets
personnels, souvenirs et maintenir
autant que possibles leurs repères
et habitudes de vie, souligne Carlène
Denis, responsable de la résidence.
Les visiteurs ont pu souligner une
résidence aménagée avec goût et
confort, dans une ambiance bord de
mer aux couleurs apaisantes. »

Les prestations des services et la

présence de professionnels H24
viennent rassurer et sécuriser les
futurs résidents et leurs proches.

« Des places sont disponibles
puisque sur les 41 logements, la
moitié est réservée à ce jour. »
L’accueil des premiers résidents se
fait progressivement depuis le
26 septembre, ce qui permet à tous,
résidents comme équipe, de prendre
leurs repères en douceur. L’équipe
de la résidence est en place avec une
belle motivation pour l’ouverture de
l’Abri montois !

Renseignements au 02 44 51 21 90,
visite possible avant inscription.

Les professionnelles de l’ADMR sont fin prêtes pour recevoir les résidents.
| PHOTO : OUEST-FRANCE

La résidence autonomie l’Abri montois ouvre ses portes

ces lors du conseil municipal, jeudi
28 septembre.

« Ce fonds vert aide les collectivi-
tés à renforcer leur performance
environnementale par la rénovation
énergétique des bâtiments publics
et parcs de luminaires d’éclairage
public, à adapter leurs territoires au
changement climatique et à amélio-
rer leur cadre de vie. »

Le coût du SDIE s’élevant à
155 200 €, il serait financé par le
fonds vert qui apporterait 84 200 €,
l’Ademe 20 000 € et les 51 000 € res-
tants seraient à la charge de la com-
mune.

Les élus ont approuvé à l’unanimité
ce plan de financement.

Saint-Jean-de-Monts

Afin de poursuivre le travail mené
depuis des années en faveur de la
transition écologique, notamment en
matière de gestion de son parc immo-
bilier, la Ville lance l’élaboration d’un
schéma directeur immobilier et éner-
gétique (SDIE).

Le SDIE est un outil pour évaluer,
rationaliser et valoriser les bâtiments
municipaux grâce à un diagnostic
technique, énergétique et fonction-
nel, afin d’aider à définir des orienta-
tions de la politique patrimoniale.

« En 2023, le fonds vert mis en pla-
ce est un fonds d’accélération de la
transition écologique dans les terri-
toires », rappelle Gérard Milcendeau,
adjoint au maire en charge des finan-

Parc immobilier : un financement de 155 200 €

Lors du conseil municipal du mercre-
di 27 septembre, pas moins de
22 points ont été portés à l’ordre du
jour, pour certains peu discutés, pour
d’autres, éclairés par les échanges
entre les élus. Mais il en est un qui fut
fortement discuté : le sujet de l’aug-
mentation de la taxe d’habitation sur
les résidences secondaires (THRS).

L’opposition a tenu à marquer son
désaccord, non vis-à-vis du maire et
de sa majorité, mais vis-à-vis de
« l’État qui se désengage de plus en
plus vis-à-vis des collectivités loca-
les en laissant à leurs édiles la lour-
de tâche de compenser ce désen-
gagement par les taxes locales ».

Dans la moyenne inférieure

Le 25 août dernier, l’État a promulgué
un décret contenant la liste des
3 700 villes situées en zones tendues,
c’est-à-dire où l’accès au logement
est particulièrement délicat. C’est
dans ce contexte que le maire, Frédé-
ric Fouquet, a proposé l’instauration
de la majoration de la THRS. Les élus
municipaux ont choisi de faire passer
cette taxe de 12,98 % à 20,77 %. Un
taux qui reste dans la moyenne infé-
rieure des communes de même stra-

Depuis de nombreuses années, la
municipalité a engagé des actions
importantes pour favoriser la vie à
l’année à Brétignolles-sur-Mer. Réali-
sation de lotissements jeunes ména-
ges, dispositifs facilitant l’accession à
la propriété (BRS, PLSA), et aussi des
projets ambitieux de restructuration
urbaine (centre-ville, Parée).

32 % de résidences
principales

Ces initiatives ont eu des effets posi-
tifs, puisqu’en 2021, on compte 32 %
de résidences principales contre seu-
lement 17 % en 2001.

« Plusieurs pistes seront étudiées
et un compte rendu transparent des
projets retenus sera présenté aux
habitants. L’objectif n’est pas
d’assommer les résidents secondai-
res qui restent les bienvenus à Bréti-
gnolles, mais cette hausse de la
THRS est un effort nécessaire pour
une réelle politique du logement.
Rééquilibrer le ratio résidences prin-
cipales-secondaires est un axe prio-
ritaire de notre politique et il est
indispensable pour le bien-vivre de
tous », explique le maire.

te.
La recette supplémentaire estimée

pour 2025 s’élève à 635 000 €. Cette
recette nette (après déduction de la
baisse des dotations liée à cette aug-
mentation du potentiel fiscal et finan-
cier), permettra de conduire une poli-
tique de logement active et incitative

en travaillant sur plusieurs axes. Cette
décision, adoptée à la majorité et qui
s’appliquera, à compter de 2024,
n’aura pas d’incidence sur les rési-
dences principales et permettra de
dédier une enveloppe budgétaire
importante pour le logement dans la
commune.

Résidences secondaires sur le littoral brétignollais. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Résidences secondaires : hausse de la taxe
Brétignolles-sur-Mer — Le point sur la taxe d’habitation sur les résidences secondaires faisait partie
des 22 sujets à l’ordre du jour du dernier conseil municipal, mercredi. Il a été fortement discuté.

Saint-Jean-de-Monts

Dimanche, près de 600 personnes ont participé au départ groupé de la Joséphi-
ne sur l’espace des Oiseaux. « Un très beau succès de mobilisation pour la lutte
contre le cancer du sein, constatent les organisatrices. Le parcours reste accessi-
ble pour tous jusqu’au week-end prochain. » | PHOTO : OUEST-FRANCE

Près de 600 participantes à la Joséphine

La saison culturelle démarre samedi
prochain avec le spectacle de
Guillaume Meurice, auteur, comé-
dien, Meurice 2027. Mis en scène par
Luc Martin, Guillaume Meurice incar-
ne un candidat à la présidentielle
plein de propositions pour le pays,
dans une parodie « hilarante » et
« décapante ».

S’ensuivra une programmation que
le service culture souhaite « la plus
éclectique » possible. Pour cette
nouvelle saison culturelle, la mairie a
souhaité maintenir une tarification
accessible à tous avec une carte
abonnement à 30 € pour trois specta-
cles (15 € pour les chômeurs, étu-
diants et jeunes de 16 à 18 ans ; 15 €
pour l’ensemble des spectacles pour
les bénéficiaires des minima
sociaux).

« Le projet reste le même, à savoir,
offrir aux Islais une programmation
culturelle de qualité tout au long de
l’année et pas seulement l’été », a

L'Ile-d'Yeu

déclaré Manuel Guillon, directeur de
la culture et de l’animation du territoi-
re sur l’île d’Yeu.

Samedi 7 octobre, 21 h, au Casino
de L’île-d’Yeu.

Guillaume Meurice.
| PHOTO : MATHIEU PATTIER OUEST-FRANCE

La saison démarre avec Guillaume Meurice
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Treize-Septiers

Le football à 8 loisir a désormais son
équipe à la SMTS football. Jeudi,
pour le premier plateau, le club
accueillait les trois autres équipes du
groupe, Bellevigny, Saligny et l’US La
Ferrière Dompierre. Nouveau format
de jeu sans compétition ni classe-
ment, avec de l’auto-arbitrage, où le
seul plaisir de jouer est l’élément cen-
tral. Les matchs ont lieu un jeudi sur
deux (hors vacances scolaires), lors

de rassemblements multirencontres,
avec quatre équipes qui s’affrontent
toutes. « C’était une super soirée
sous le signe de la sportivité et de la
convivialité. Seule équipe du sec-
teur de Montaigu engagée cette
année, j’invite les clubs du secteur à
développer cette pratique », précise
Alan Tatibouet, joueur, responsable
de l’équipe foot à 8 loisir.
Contact : atatibouet@yahoo.fr

L’équipe septiéroise de Football loisirs à 8, a débuté sa saison. | PHOTO : FABRICE LEGAULT

Premier plateau du football à huit loisir

Rocheservière

C’est le 26 avril 1982 que Martine
Renaud a pris ses fonctions d’agent
de service au sein de la résidence du
Vieux-Château. Après 41 ans et
5 mois d’activité, elle a quitté son pos-
te de responsable du service lingerie
le 30 septembre, pour une retraite
méritée.

Martine Renaud aura connu quatre
directions et le transfert des résidents
dans l’actuel Ehpad de l’Arbrasève.

Viviane Gourhand, responsable de

la résidence au CIAS (Centre inter-
communal d’action sociale), a cha-
leureusement remercié la jeune retrai-
tée pour « ses nombreuses années
de dévouement, de disponibilité ».
Elle a également mis en avant « son
perfectionnisme et ses relations
bienveillantes avec les résidents ».

Les résidents n’ont pas manqué de
témoigner leur attachement à Marti-
ne Renaud, en lui entonnant des
chants et récitant un poème.

Martine Renaud s’est vue offrir un poème des mains des résidents de l’Arbrasève.
| PHOTO : RÉSIDENCE L’ARBRASÈVE

Martine Renaud quitte l’Ehpad, après 41 ans de services

La Bernardière

Dès l’accueil, Alexandre et Priscila
Papin jouent l’authenticité avec une
vue directe sur le cœur de la cuisine
du restaurant La Pap.

Après un tour du monde de décou-
vertes des techniques culinaires,
avoir tenu son propre restaurant en
Corée du Sud, le jeune chef, de retour
à ses racines, se décrit ainsi : « Ma vie
est marquée par les rencontres, tel-
le celle avec la mairie de La Bernar-
dière. Après un an de travaux et une
ouverture reportée d’une année
supplémentaire, nous avons ouvert
le 19 septembre. Je cuisine des pro-
duits locaux avec des techniques
d’ailleurs afin de surprendre les cli-
ents. Des plats sur une base françai-
se, je propose une cuisine cosmo-
polite et des vins français. Je tra-
vaille avec un maraîcher bio local,

des producteurs des MIN de Nan-
tes, la viande provient de l’Épicier
de la Ferme de Cugand. Nous con-
fectionnons nous-mêmes le pain bio
et le beurre. »

Priscila Papin cultive coriandre, qui-
noa et autres dans son microjardin
d’intérieur.

Deux salles décorées de photos
personnelles du cuisinier globe trot-
teur peuvent accueillir 40 couverts et
à l’étage, de 8 à 18 personnes en
séminaire dans une salle multimédia.

Le chef conclut : « Je recherche
des cueilleurs de champignons,
plantes sauvages, agrumes ou agri-
culteurs à productions atypiques. »

La Pap : 1, rue des Jardins, tél.
02 51 07 47 66 ; contact@lapapres-
taurant.fr

L’équipe de La Pap, avec de gauche à droite : Lukas (cuisiner), Lilian (serveur),
Maël (apprenti cuisinier), Alexandre (le chef), Priscila (accueil), Emmanuella
(apprentie cuisinière), Lise (sommelière). | PHOTO : OUEST-FRANCE

Des produits locaux au nouveau restaurant La Pap

Clisson - Le Connétable,
Ecoquartier du Champ de Foire,
1 cours des Marches de Bretagne
Dogman: 18 h30.
Les feuilles mortes (VO): 18 h30.

Mauléon - Le Castel,
9, rue Château
Un métier sérieux: 20h30.

Cinéma à Montaigu et sa région

Rocheservière

Annoncez gratuitement vos événe-
ments sur : www.infolocale.fr

La Bruffière
Matinée jeux de société
Jeux de société. Les bénévoles de l'asso-
ciation«En jeu !»deBoussay (Loire-Atlan-
tique) proposent de nombreux jeux pour

tous les âges et tous les goûts. Moment
ludique à passer en famille ou entre amis.
Dimanche 15 octobre, 10 h 30 à
12 h 30, médiathèque, 1, square de la
Pierre-Levée. Gratuit. Contact :
02 51 46 47 74,
mediatheque@labruffiere.fr, https://
catalogue.terresdemontaigu.fr/la-
bruffiere

À l'agenda de vos communes

Gendarmerie : 10 cours Michel-
Ragon, tél. 02 51 94 00 89
Pompiers : 18.
Samu : 15 ou 112 (portable).
Médecins : tél. 116117, après 20 h.

Pharmacies de garde : composer le
3237.
Hôpital Georges-Clemenceau : 54,
rue Saint-Jacques, 02 51 45 40 00.

Urgences et santé

L’Association du patrimoine cerviè-
rois a voulu cette année s’ouvrir aux
autres associations, aux jeunes et aux
familles, en proposant notamment un
concours de dessins et un bivouac
patrimoine. Toujours dans cette opti-
que, elle organise une exposition de
briques Lego, ce week-end.

17 exposants de l’association Brick-
ouest présenteront leurs créations
sur des thèmes variés. Une reconsti-
tution du château de Rocheservière a
été préparée pour l’occasion. Les
fonds récoltés par Brickouest per-
mettent d’offrir des boîtes du célèbre
jeu de construction à des enfants
hospitalisés.

Impliquée depuis des années dans
la mise en valeur du patrimoine local
et l’embellissement du bourg, l’asso-
ciation du patrimoine espère renou-

veler son implication dans la vie loca-
le, notamment lors du festival d’artis-
tes. Comme au printemps dernier
alors que des artistes avaient réalisé
des œuvres dans les niches de la pla-
ce du champ de foire, les bénévoles
espèrent multiplier les fresques dans
les lieux historiques.

L’association, qui compte une peti-
te vingtaine de membres, recrute afin
de « proposer des activités variées
et de nouvelles idées. Il n’est pas
nécessaire de résider à Rocheser-
vière pour nous rejoindre », conclut
Maxime Brochard.

Samedi 7, de 14 h à 19 h, et diman-
che 8 octobre, de 10 h à 18 h, expo-
sition Lego, salle du Bouton d’art.
Tarif : 3 € (gratuit pour les moins de
6 ans). Bar et restauration sur place.

Samedi et dimanche, les curieux pourront découvrir plusieurs œuvres réalisées
par des passionnés des petits briques. | PHOTO : BRICKOUEST

Une exposition de Lego, ce week-end, au Bouton d’art

L’entreprise

2006-2023 ! Une longue histoire pour
Go impression, qu’Alain Bonnet avait
installée dans les dépendances de
son village à La Goyère, pendant près
de douze ans. Pour avoir plus d’espa-
ce, il a fait construire un bâtiment de
800 m² en 2018, au 18 bis de la Ber-
nard-Palissy, toujours à Saint-Geor-
ges-de-Montaigu. « J’étais seul au
démarrage, puis l’entreprise a bien
évolué. Notamment avec l’arrivée de
Lætitia Douteau, qui partage avec
moi la direction de Go Impression
depuis 2020. Nous avons relancé un
agrandissement qui double cette
surface en 2023. Ce sont désormais
18 collaborateurs qui travaillent à
nos côtés. » Les deux dirigeants pré-
cisent : « Nous nous appuyons sur
notre équipe, dynamique et quali-
fiée. Notre moyenne d’âge est jeune
et il nous tient à cœur de la former à
ce métier passionnant. »

Go impression a tenu à inaugurer
cet agrandissement, vendredi der-
nier. Avec un nouveau slogan,
« Imprime ton style », qui résume les
offres de l’entreprise agrandie. « C’est
une belle occasion pour remercier
nos clients et mettre en avant le
savoir-faire de nos collaborateurs. »

Le showroom,
la grande nouveauté

Les visites ont commencé avec les
23 élèves de CE2 de l’école Saint-
Martin-Durivum, qui ont pu découvrir

les différents métiers de l’entreprise.
Tous sont repartis les bras chargés
des cadeaux réalisés devant leurs
yeux. « C’est une répétition générale
avant la réception de nos clients, de
nos partenaires, des élus, en fin de
soirée », expliquent les dirigeants.

Ce sont plus de 500 clients et élus
du territoire qui se sont succédé tout
au long de cet après-midi.

Go Impression propose divers tra-

vaux d’imprimerie, tout un choix de
vêtements, sur lesquels sont réali-
sées la broderie, la sérigraphie… Elle
s’occupe aussi de la création de
visuels et de logos. Mais la grande
nouveauté, c’est le showroom des
équipements de protection indivi-
duelle (EPI) : « Une partie textile qui
est notre axe de développement !
Nos clients peuvent désormais faire
les essayages et comparer les diffé-

rents vêtements avant de faire réali-
ser le marquage de leur logo. » Go
impression fournit uniquement les
professionnels, collectivités et asso-
ciations.

Go impression : 18 bis, rue Bernard-
Palissy, Saint-Georges-de-Montaigu.
Tél. 02 51 41 38 31 ; mail, commer-
cial@go-impression.fr ; site internet,
www.go-impression.fr

À droite, Lætitia Douteau et Alain Bonnet, les dirigeants, entourés de leurs collaborateurs. | PHOTO : . OUEST-FRANCE

Agrandissement et nouveauté pour Go impression
Montaigu-Vendée (Saint-Georges-de-Montaigu) — Créée en 2006, l’entreprise Go impression a bien
évolué. Elle dispose d’une surface de 1 600 m². Et propose désormais un showroom.

« Un métier sérieux ». | PHOTO : LES FILMS DU PARC – RÉMY GRANDROQUES

Treize-Septiers

Mis en place par le Département, le
dispositif L’heure civique invite les
citoyens à offrir une heure de leur
temps chaque mois pour participer à
une action collective ou apporter une
aide directe à un tiers, près de chez
soi.

Lancé dans la commune en janvier,
lors des vœux du maire, ce dispositif
compte une vingtaine de volontaires
qui ont déjà participé à des actions
collectives.

Afin de mieux recenser les besoins
des personnes isolées, l’ADMR (Aide
à domicile en milieu rural) se propose
de faire le relais entre les personnes
en demande et le centre communal

d’action sociale (CCAS) qui mettra
les volontaires de L’heure civique en
relation avec les personnes seules.

« Si on peut faire en sorte que les
gens soient mieux chez eux, qu’ils
se sentent moins seuls, précisait
Nicolas Saillour, directeur de l’ADMR
Vendée, mercredi dernier. C’est un
plus que pourront apporter nos
salariés en faisant remonter les
besoins. Souvent, une simple visite
peut apporter beaucoup. »

Et d’ajouter : « Nous sommes très
heureux de développer cette action
de solidarité en testant ce dispositif
dans la commune de Treize-Sep-
tiers, c’est une première ! »

Élus, représentants et bénévoles de l’ADMR et du CCAS réunis.
| PHOTO : OUEST-FRANCE

L’heure civique : l’ADMR veut aider à rompre l’isolement
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Chaillé-les-Marais

Le maire, Antoine Métais, s’était enga-
gé à répondre aux attentes des
Chaillezaises et des Chaillezais sur
un jumelage de la commune. Cet
engagement s’est concrétisé samedi
30 septembre, avec la création de
l’association Comité de jumelage.

Il explique : « À travers mon expé-
rience personnelle, je témoigne que
les échanges possibles dans les
jumelages sont, pour nos jeunes,
une opportunité unique et enrichis-
sante. C’est aussi un projet global
en y intégrant l’école, les associa-
tions, les professionnels et tous les
habitants qui voudront s’y investir.
Découvrir un pays, une langue, une

culture à travers la musique, la
pêche, la chasse, le sport et plus
encore : tels en sont les enjeux d’où
découlent souvent de belles ami-
tiés. »

Le bureau est composé de six
membres : président, Philippe Le
More ; vice-président, Moira Pirie-
Hayton ; trésorier, Laurent Jouffrault ;
vice-trésorier, Martin Hayton ; secré-
taire, Emmanuelle Poinas-Dalla Pria ;
vice-secrétaire, Delphine Potier.

Le prochain objectif sera de déter-
miner le pays puis la ville de jumela-
ge. Plusieurs pistes ont été évoquées,
comme l’Écosse, l’Irlande ou l’Espa-
gne.

Les six membres du bureau de la nouvelle association. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Une association créée pour un futur jumelage

La commune engage la dernière tran-
che de reconstruction du mur du Gor-
geais bordant le communal. Les tra-
vaux sont effectués par l’association
de réinsertion Seve de Sainte-Hermi-
ne. Grâce aux financements de
l’Europe, de l’État, de la Région, du
Département et du parc naturel régio-
nal (PNR), ce chantier touche à sa fin.

Le mur, datant de 1934, a subi les
aléas climatiques et les crues du Lay.
Son état était devenu préoccupant de
par les éboulis très fréquents. Il ne
jouait plus son rôle, ni de soutène-
ment de la chaussée qui longe la rive,
ni de clôture aux quelque 450 bovins
qui y pâturent pendant six mois de
l’année.

Un programme de restauration a
donc été entrepris au milieu des
années 2000. Une première tranche,
d’une centaine de mètres, a été réali-

Lairoux

sée à proximité du parc de contention
des animaux, financée par le PNR.
Puis, une deuxième tranche a été réa-
lisée autour de l’observatoire. D’une
longueur d’environ un kilomètre et
compte tenu du budget de la com-
mune, ces travaux ont été effectués
par petites tranches.

La dernière tranche de travaux du mur
du Gorgeais vient de débuter.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

La reconstruction du mur du Gorgeais bientôt terminée

Lairoux

Trois mâts viennent tout juste de
prendre place sur le parvis de la mai-
rie, au sommet desquels les dra-
peaux européen, français et vendéen
ont été montés. « Merci au Départe-
ment et à son président Alain Leboe-

uf d’avoir répondu à la demande de
don de ces mâts de pavoisement de
l’ex-collège Le Sourdy. Il nous per-
met de générer des économies et le
réemploi de matériel existant », pré-
cise le maire, Cédric Guinaudeau.

Les trois mâts ont été implantés à l’entrée de la mairie. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Trois mâts de pavoisement réemployés

Une cinquantaine de personnes ont marché sous le soleil pour combattre
le cancer avec La Joséphine, dimanche 1er octobre. Deux parcours, un de 5 km
et un de 10 km, étaient proposés aux sportifs. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Saint-Etienne-de-Brillouet

Joséphine : la randonnée a attiré près de 50 personnes

plein accord et son soutien que j’ai
décidé de présenter ma candidature.

Cette déclaration de candidature,
très tôt dans le calendrier électoral,
n’est-elle pas une manière de cou-
per court à d’éventuelles autres
ambitions au sein de la majorité
actuelle ?

Non, pas du tout. Je ne perçois pas
d’opposition au sein de notre majori-
té. Je pense qu’il faut partir tôt et faire
en sorte que chacun se dévoile le cas
échéant. Mais c’est surtout pour moi
une façon de se donner le temps de
constituer une liste homogène et
motivée au service de nos conci-
toyens.

Avez-vous déjà l’ossature
de votre équipe ?

Rien n’est encore arrêté à ce jour. La
liste sera évidemment composée de
conseillers sortants de la majorité.
Plusieurs m’ont déjà fait savoir qu’ils
seraient à mes côtés. Mais bien sûr, il
y aura aussi des personnes nouvel-
les, désireuses de s’investir dans la
gestion et le fonctionnement de la
commune. À ce propos, j’encourage
les personnes motivées par ce chal-
lenge, à prendre contact avec moi.

Quels seront les thèmes mis
en avant pendant la campagne,
puis pendant votre mandat si les
tranchais vous accordent leur
confiance ?

Là encore, c’est un peu tôt pour en
parler, mais ce sera d’assurer la conti-
nuité du travail accompli pendant
trois mandats. Tout particulièrement
poursuivre l’embellissement, la
modernisation et la promotion de la
station, tant en France qu’à l’étranger.
Et cela dans le cadre d’une gestion
saine et rigoureuse des affaires de la
commune. Rien n’est calé, ce sera
justement l’objet d’un solide travail de

préparation en commun que je
mènerai avec l’ensemble de l’équipe.
D’où l’idée de partir tôt…

Quels sont, d’après vous, les points
forts de votre candidature ?

D’abord l’expérience acquise depuis
2008, pendant trois mandats, auprès
de l’administration et des partenaires.
Je pense aussi avoir fait preuve, pen-
dant cette période, d’une grande dis-
ponibilité auprès des Tranchaises et
des Tranchais. Je crois également
qu’on me reconnaît un bon relation-
nel.

Entretien

Cette annonce de candidature
a-t-elle été faite en accord
avec Serge Kubryk ?

Tout à fait. Serge Kubryk m’a fait
savoir qu’il ne serait pas candidat à
un quatrième mandat de maire. Il m’a
dit que pour lui, j’étais le mieux à
même de poursuivre le travail engagé
depuis quinze ans et m’a encouragé
à relever le défi. C’est donc avec son

Jacques Gautier, candidat
aux élections municipales
de La Tranche-sur-Mer. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Jacques Gautier se présente aux municipales 2026
La Tranche-sur-Mer — Le premier adjoint annonce qu’il briguera la mairie lors des élections
municipales de 2026 et que le maire actuel, Serge Kubryk, ne se représentera pas.

Serge Kubryk ne briguera pas de
quatrième mandat à La Tranche-sur-
Mer. Le maire de la commune depuis
2008 l’a annoncé hier, par l’intermé-
diaire de Jacques Gautier.

Joint par téléphone, le maire actuel
confirme avoir « poussé » le premier
adjoint à prendre la suite. « Ça fait un
certain nombre d’années que je suis
maire. J’ai 76 ans, j’en aurai 79 en
2026. Ça fait plusieurs années que
je dis à la population que ce sera

mon dernier mandat. Il faut laisser la
place aux autres », assure-t-il.

Le maire affirme par ailleurs que sa
décision n’est « pas liée à la procédu-
re judiciaire en cours », dont il fait
l’objet. Le 30 juin dernier, il a été con-
damné à un an de prison avec sursis
pour des faits de harcèlement moral
et menaces envers une ancienne
employée, ainsi que 10 000 €
d’amende. Il a fait appel de ce juge-
ment.

Le maire ne sera pas candidat à sa réélection

tre nouveaux membres sont entrés
cette année dans le club, dont Valérie
Balineau, et non Valérie Kléber com-
me écrit par erreur.

Une erreur de nom s’est glissée dans
l’article paru ce vendredi 6 octobre,
dans l’article intitulé « Le Rotary club
ouvre ses conférences à tous ». Qua-

Luçon

Sainte-Gemme-la-Plaine

La rencontre intergénérationnelle de
la Semaine bleue avait pour thème
cette année l’échange de savoirs,
savoir être, savoir-faire. À cette occa-
sion, mardi après-midi, étaient réunis
des lycéens de Pétré, des classes des
deux écoles, des résidents de
l’Ehpad de la Sainte-Famille et des
bénévoles, en particulier du club de
l’amitié et de loisirs et du club de
palets. Au programme : réalisation de
bouquets individuels avec les élèves
fleuristes, jeux, initiation à la couture,

au tricot, à la dentelle, broderie et
autres loisirs créatifs, à la calligraphie,
au palet, mais aussi préparation de
décors de Noël pour la commune.
Sans oublier de la lecture avec la pré-
sentation du prix Chrono qui sera pro-
posé cette année à toutes les généra-
tions par la bibliothèque.

Un après-midi bien animé où des
enfants se sont passionnés pour cer-
taines des activités, comme le tricot
ou le palet, pour le plus grand plaisir
des aînés.

Sur le thème des échanges de savoirs, la journée intergénérationnelle
de la Semaine bleue a satisfait jeunes et moins jeunes. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Des échanges de savoirs pour la Semaine bleue

Luçon

Le Rotary club ouvre ses conférences à tous : erratum

Luçon

Organisé par le service de soins infir-
miers à domicile de l’antenne ADMR
(aide à domicile en milieu rural) de
Sainte-Hermine, un après-midi ludi-
que et gratuit sur le thème de l’alimen-
tation est proposé aux seniors de
plus de 60 ans, jeudi prochain.

L’ADMR souhaite prodiguer les
messages clés d’une alimentation
adaptée, afin de favoriser l’autono-
mie. Animés en binôme par
Dyna’meet et une diététicienne, des
jeux en équipes seront proposés, afin

de mettre fin aux fausses croyances
sur l’alimentation.

À la suite de cette action de préven-
tion, l’Atelier gourmand proposera un
cycle de trois ateliers pour cuisiner
des plats adaptés.

Jeudi 12 octobre, de 14 h à 17 h,
salle du Lavoir, 36, rue Georges-Cle-
menceau. Atelier gratuit, sur réserva-
tion au 02 51 97 81 08. Contact :
ssiad.ste.hermine@admr85.org

Les nouvelles bénévoles de la biblio-
thèque municipale ont récemment
été présentées.

Annette Praud était déjà bénévole à
la bibliothèque de Saint-Cyr-des-
Gâts. « Ancienne enseignante, j’ai
suivi une formation. Je participe aux
séances de bébés lecteurs avec
Chantal, Françoise et Anne Lise ain-
si qu’aux cafés culture. » Samia Bou-
tin, ancienne opticienne, est revenue
récemment dans sa commune de
naissance. « Je vais mettre mes com-
pétences en informatique au servi-
ce de la bibliothèque », précise-t-elle.

Le logiciel sera bientôt commun à
toutes les bibliothèques Sud Vendée
Littoral.

La Caillère-Saint-Hilaire

Annette Praud et Samia Boutin sont les
nouvelles bénévoles de la bibliothèque
municipale. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Deux nouvelles bénévoles à la bibliothèque municipale

Sainte-Hermine

Un atelier sur le thème de l’alimentation pour les seniors

L’info continue sur www.ouest-france.fr
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Annoncez gratuitement
vos événements sur : www.infolocale.fr

Cugand
Atelier d’initiation à la magie
Animation. Découverte de l’univers de la
magie lors d’un atelier d’initiation. Le mys-
térieux magicien apprendra un tour de
magie qui sera offert pour le refaire à en
famille ou entre amis. De 7 à 10 ans.
Mercredi 25 octobre, 10 h 30,
médiathèque, 3, rue Jean-Moulin.
Gratuit. Contact : 02 51 94 82 36,
mediatheque@cugand.fr

L’Herbergement
Mairie

Conseil municipal. Ancien site Butagaz,
avenant à la convention de versement
d’unesubvention fonds friches ;avenantà
la convention avec l’EPF de Vendée ; par-
celle AB 337 : choix de l’aménageur et
cession par la commune, la Pichetière 6 ;
dénomination et numérotation des rues ;
acquisition foncière de parcelle à la
Baraillère ; frais de mainlevées d’hypothè-
que ; nomination d’un agent coordonna-
teur et création de poste d’agents recen-
seurs ; création d’un emploi fonctionnel
deDGS;stockage temporairedematériel
communaldansun localprivé, versement
d’un dédommagement au propriétaire.
Jeudi 12 octobre, 20 h à 22 h, mairie.

L’Ensemble Erwin List interprète le
Requiem de Mozart

Classique. Pour ses 10 ans, les 80 musi-
ciens de l’Ensemble Erwin List donneront
le Requiem de Mozart. Ce grand concert
est produit par la ville de L’Herbergement.
Monument du répertoire, ce concert est
ouvert à tous.
Samedi 14 octobre, 20 h 30, Salle
Aquarelle. Tarifs : 15 €, réduit 10 €.
Contact : billetterie@ensembleerwinlist.fr,
https://www.ensembleerwinlist.fr/

Semaine Terres d’énAIRgie : « Vers
un habitat cim’actif »
Rencontre. Performance, budget, techni-
ques, aides financières : comment amé-
liorersonhabitatpourmieuxyvivreen tou-
te saison ? Cette soirée, avec Ecosy
apportera des réponses enrichies pour
s’engager dans une rénovation énergéti-

que performante.
Mercredi 18 octobre, 20 h, salle
Aquarelle. Gratuit. Contact :
02 51 46 45 45,
communication@terresdemontaigu.fr,
http://www.terresdemontaigu.fr

La Boissière-de-Montaigu
Club des Loisirs
Randonnée. Circuit Saint-George-de-
Montaigu La Roche Pépin.
Jeudi 12 octobre, départ salle des
associations.

La Bruffière
Vélo-club bruffiérien
Circuits de 68 km, 56 km et 40 km.

Mercredi 11 octobre, 14 h, départ du
local vélo-club, rue de la Mozelle.

Les Amis des sentiers
Randonnée. 2 parcours au choix : environ
8 km à allure modérée et 11 km à bonne
allure. Sortie à la journée aux Essarts.
Jeudi 12 octobre, 8 h 30, pour
covoiturage, grange de Bellevue,
impasse Joseph-Guitton. Gratuit.
Contact : 06 62 17 35 69,
josalban@hotmail.fr

Montaigu-Vendée
Vente de jus de pommes de l’amicale
de l’école des Maines
L’association des parents d’élèves organi-
se l’une de ses 2 ventes annuelles de jus

de pommes afin de financer les sorties et
voyages scolaires des écoliers des Mai-
nes.Laventesedérouleradans lacourde
l’école élémentaire.
Samedi 14 octobre, 14 h à 16 h, école
des Maines, 7, place Raymond-
Dronneau, Saint-Georges-de-Montaigu.

Saint-Martin-des-Tilleuls
Parenthèse animée : initiation
à la photographie
Exposition de photos sur le thème « Le
Bonheur de vivre à Saint-Martin ».
Samedi 14 octobre, 14 h, bibliothèque,
1, rue des Glycines. Gratuit. Contact :
06 78 00 23 61,
reseaudesbibliotheques@paysdemortag
ne.fr

À l’agenda de vos communes

Mallièvre

Structure associative, le centre de
santé infirmier (CSI) de la Sèvre inter-
vient auprès de 2 950 assurés, pour
des actes médicaux infirmiers et des
actes infirmiers de soins. Fédérée
autour d’un conseil d’administration
composé de cinq bénévoles, l’action
du CSI de la Sèvre s’inscrit dans la
prévention par l’organisation d’événe-
ments particuliers.

Un jeu décliné en cinq axes

« Nous proposons, lundi 16 octobre,
un après-midi basé sur le jeu autour
de l’alimentation, expliquent Isabelle
Loizeau Biron, nouvelle présidente du
CSI de la Sèvre, et Sandrine Landrie-
au, infirmière coordinatrice. Animé
par un membre de Dyna’meet
game, complété par l’expertise
d’Adeline Chiron, diététicienne
nutritionniste, le jeu se déclinera en
cinq axes. L’objectif est de sensibili-
ser le public, ici senior, aux bonnes
pratiques à mettre en œuvre sur le
plan alimentaire. Cette initiative est
gratuite et sur inscription. »

À l’issue de l’accueil, les partici-

pants seront répartis en équipes,
encadrées par une salariée ou un
bénévole du CSI de la Sèvre. « C’est
un bon moment ludique, de rencon-
tre et de partage, dans la simplicité,
à vivre, soulignent Isabelle Loizeau
Biron et Sandrine Landrieau. Nous
ne sommes pas ici dans une notion
d’activité physique, cette initiative
est donc accessible aux personnes
à mobilité réduite. » L’après-midi se
finalisera par un goûter.

Cette action de prévention offrira
une déclinaison originale en 2024.
« Cette nouveauté qui se déclinera,
sur inscription uniquement, en trois
séances d’ateliers cuisine, les dates
et le lieu ne sont pas encore définis à
ce jour », précise Isabelle Loizeau
Biron.

Lundi 16 octobre, à 14 h, salle de la
Cité, à Mallièvre. Gratuit et exclusive-
ment sur inscription (limité à 40 per-
sonnes). Réservé aux plus de 60 ans.
Contact : 02 51 57 37 51 ; csi.lase-
vre@admr85.org

Isabelle Loizeau Biron, présidente du conseil d’administration du CSI de la Sèvre,
et Sandrine Landrieau, infirmière coordinatrice, proposent un jeu autour
des connaissances et pratiques alimentaires. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Un jeu sur la nutrition proposé aux seniors

Les Landes-Génusson

Cette année au Cyclo loisirs landais,
une équipe de femmes a opté pour le
vélo électrique et invite « tous ceux
qui souhaitent adopter cette nouvel-
le manière de faire du vélo à les
rejoindre, hommes ou femmes ».

Les circuits proposés chaque
dimanche sont adaptés à tous, quel
que soit le niveau sportif de chacun.

« Les sorties du dimanche sont un
moment de vie en groupe, de solida-
rité et de convivialité en assurant la
sécurité de tous », précise le nou-
veau président, Jacky Bizon, qui a
remercié « tous ceux qui contribuent
à pérenniser l’association et équi-
pent les adhérents ».

Le groupe qui a opté pour le vélo électrique. | PHOTO : LA FOCALE LANDAISE

Le Cyclo loisirs landais se tourne vers le vélo électrique

Après l’arrêt, pour raisons profession-
nelles, de la fonction de chef de
chœur d’Asias Desrosiers, l’ensem-
ble vocal Chantesèvre poursuit son
parcours sous la direction d’une jeu-
ne choletaise, Angie Besnard. « Deux
rencontres entre le bureau de l’asso-
ciation et Angie ont permis de for-
muler des attentes et des envies res-
pectives », précise Jacques Noirault,
président de Chantesèvre.

« J’avais l’envie de diriger un
chœur, confie Angie Besnard. Pren-
dre la direction de l’ensemble vocal
Chantesèvre est le fruit d’un heu-
reux hasard. Asias est un ami du
conservatoire et lorsqu’il m’a évo-
qué cette opportunité, je l’ai saisie.
Cela s’inscrit pour moi comme une
suite logique dans mon parcours de
chant développé depuis l’âge de
6 ans au conservatoire de Cholet. »
Le cursus de la jeune choletaise se
complète, parallèlement, de presta-
tions au sein d’un chœur mixte, de
l’orchestre de musique de chambre
l’Atelier baroque, ainsi qu’au sein de
l’orchestre national des Pays de la
Loire. « Ma passion du chant, je
l’associe à celle de la musique,
jouant de la batterie et percus-
sions. »

« Une opportunité
formatrice »

Cette collaboration avec Chantesèvre
forme sa première expérience de
direction de chant. Un challenge
qu’elle prend à bras-le-corps. « Ce

type de chœur à l’esprit de famille
est une opportunité formatrice et je
les remercie de m’avoir fait confian-
ce. Je ne vais pas tout bouleverser, il
faut d’abord apprendre à se connaî-
tre. J’ai l’envie, si tout le monde est
d’accord, d’apporter au fil du temps
une évolution du registre d’interpré-
tation. J’ai autant de choses à leur
apporter que réciproquement. »

Dans la bonne humeur et le sérieux,

le groupe, composé de 33 choristes,
a débuté ses répétitions qui se dérou-
lent chaque jeudi, de 20 h 30 à 22 h, à
la salle de La Grange. « Nous avons
cette volonté d’évoluer avec elle »,
déclare Jacques Noirault qui précise
qu’il est toujours possible de rejoin-
dre le chœur : « Vous pouvez assis-
ter, sans engagement, à l’une de nos
répétitions. » La cotisation annuelle
est fixée à 60 €.

Dimanche 19 novembre, concert à
15 h en l’église Saint-Pierre des Her-
biers. Dimanche 3 décembre, con-
cert à 15 h en l’église des Epesses.
Dimanche 3 mars, concert de trois
chorales à 15 h, salle la Clef-des-
champs, à Saint-Laurent-sur-Sèvre.
Contact : 06 75 94 38 95 ; jac-
ques.noirault@orange.fr

C’est une nouvelle aventure qui s’amorce pour l’ensemble vocal Chantesèvre sous la direction de sa nouvelle cheffe
de chœur, Angie Besnard (à droite). | PHOTO : OUEST-FRANCE

Chantesèvre accueille sa nouvelle cheffe de chœur
Saint-Laurent-sur-Sèvre — L’ensemble vocal Chantesèvre ouvre sa saison de chant, célébrant
ses quarante ans d’existence, sous la direction d’une jeune cheffe de chœur, Angie Besnard.

Trois questions à...

Julie Airiau-Grenet, membre
de l’association Cap pour la vie.

Qu’est-ce que l’association
Cap pour la vie ?

Nous sommes sept femmes différen-
tes et pourtant nous avons toutes la
même détermination contre le can-
cer. En 2018, nous décidons de nous
unir pour créer l’association Cap pour
la vie. Sportives, nous comparons la
maladie et le sport. Les étapes de la
maladie peuvent se comparer à une
épreuve sportive avec des objectifs
intermédiaires : des moments diffici-
les, des moments de répit, le besoin
d’encouragements et de soutien des
amis et de la famille, avant le bonheur
d’arriver sur la ligne de guérison.

Quelles actions menez-vous ?
L’association Cap pour la vie a mis en
place plusieurs actions : la présen-
ce hebdomadaire d’un magicien au
service d’oncologie pédiatrique du
CHU de Nantes, la remise à neuf du
salon des familles à la Chimotaie de
Cugand, la création de coussins
cœurs pour soulager les douleurs
post-cancer du sein, la mise en place
d’une box bien-être composée d’une
séance de moment bien-être avec
des professionnelles du soin socioes-
thétique. L’association soutient
trois objectifs au bénéfice du malade
et ses proches : soutenir la recherche
contre le cancer, accompagner les
malades et leurs proches, organiser

et participer à des événements pour
mobiliser le grand public.

Pouvez-vous présenter
votre premier événement ?

Pour marquer les cinq ans de la créa-
tion de notre association, nous orga-
nisons notre premier événement, les
Boucles de Cap au départ de La
Bruffière, ce 15 octobre. Nous aurons
le plaisir d’accueillir Séverine Guérif,
triple championne du monde de
duathlon, qui se bat pour la même

cause que nous. Elle sera à 8 h 45 au
départ de la course de 14 km. Plu-
sieurs horaires de départ sont pro-
grammés en fonction du parcours
choisi : à 9 h, marche de 14 km ; à
9 h 15, course de 7 km et à 9 h 30,
marche de 7 km. À 11 h est organisée
une conférence sur le thème « Savoir
prévenir, c’est pouvoir agir » avec un
docteur, une sportive et une ambas-
sadrice de l’association pour témoi-
gner.

Dimanche 15 octobre, courses et
marches solidaires à partir de 8 h 15
au complexe sportif ; inscriptions sur
Hello asso ou sur place. Conférence
à 11 h au complexe sportif, animée
par le docteur Anne-Sophie Oger,
Séverine Guérif et Emmanuelle
Renaud, ambassadrice de Cap pour
la vie. Une remise de don sera faite
à l’HéMA (recherche en onco-héma-
tologie) et à l’Institut de cancérologie
de l’Ouest.

Patricia Marsollier, Christelle Merlet, Cécile Barreau, Emmanuelle Renaud, Julie Airiau-Grenet, Philippe Savarieau
(ambassadeur de la commission pour l’évènement), Sandrine Lardière et Céline Renolleau. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Courses solidaires pour lutter contre le cancer
La Bruffière — Créée en 2018, l’association Cap pour la vie organise, ce dimanche 15 octobre, son
premier événement. Au programme, des courses et marches solidaires ainsi qu’une conférence.

Ouest-France
Mercredi 11 octobre 2023Montaigu-Vendée - Rocheservière - Mortagne-sur-Sèvre



Mercredi 4 octobre, l’ADMR,
association de maintien à domi-
cile, de Brétignolles-sur Mer-et
de Coëx, présidée par Marie-
Agnès Ageon, renouait en cette
fin d’année avec le volet festif de
sa mission : un goûter offert aux
personnes aidées, assorti d’une
animation.

Cette année, ce sont « Les
Goul’Forses qui ont fait le spec-
tacle en présentant des chants
de marins entraînants et pitto-

resques.
Ce goûter a lieu une fois par

an, à Brétignolles, à la salle des
fêtes, ou à Coëx l’année sui-
vante.

70 personnes étaient pré-
sentes, heureuses de se retrou-
ver pour ce moment convivial,
porteur de lien social.

Les objectifs qualité
Mais l’ADMR, c’est avant tout

une association qui accompagne
quotidiennement les familles, les
personnes âgées ou handica-
pées, pour l’entretien du loge-
ment, du linge, la préparation
du repas, les courses, l’aide à la
toilette.

Grâce à l’embauche de trois
nouvelles salariées en CDI et une
apprentie en alternance qui se
forme au diplôme d’État d’Ac-
compagnant Éducatif et Social,
l’association a pu répondre fa-
vorablement à la demande tou-
jours croissante des personnes
ayant besoin de ses services. Ces
arrivées ont permis de compen-
ser le départ en retraite d’une
salariée et d’une autre suite à

un déménagement. Les salariées
de Brétignolles ont pu participer,
en 2022, à un grand nombre de
formations : en tout, ce sont 18
intervenantes qui ont été for-
mées à diverses thématiques,
soit la moitié de l’équipe.

Six ont pu participer à des for-
mations aux gestes de premiers
secours.

Grâce au challenge fédéral
Qualité de vie au travail pour son

projet sur l’école du dos, rem-
porté par le Comité du secteur
de Saint-Gilles, dont dépendent
les cinq associations ADMR du
secteur, les salariées peuvent
bénéficier de cours avec un kiné
pour mieux se prémunir contre
les problèmes dorsaux.

Développer
le bénévolat

Plusieurs rencontres ont lieu

entre bénévoles pour préparer
les manifestations : galette des
rois, arbre de noël, goûters de
l’AG en juin et en octobre... Ces
personnes sont indispensables,
mais malheureusement pas
assez nombreuses.

C’est la raison pour laquelle
l’ADMR locale de Brétignolles
souhaite et a acté dans les
orientations 2023 de sa dernière
assemblée générale : l’accompa-

gnement et le développement
du bénévolat vers un engage-
ment plus solidaire, se mobiliser
dans une action pour recruter
au moins un nouveau bénévole,
organiser ou participer à une
action de lien social collective
ou à domicile en direction des
personnes isolées, à l’échelle de
l’association ou entre plusieurs
associations.

Le goûter pour les personnes aidées de l’ADMR de Brétignolles-Coëx, a été animé par les chants des Goul’Forses.

Marie-Agnès Ageon, prési-
dente des deux associations
Groupe local Brétignolles-sur-
Mer - Coëx.

ADMR. L’association cherche à recruter plus de bénévoles
pour développer le lien social

? BRÉTIGNOLLES SUR MER

L’Ehpad l’Agaret de
Brem-sur-Mer a décidé
de participer à la mobi-
lisation nationale « Les
Vieux méritent mieux »
le 4 octobre dernier.

Cet événement était organisé
par la Fédération Nationale des
Associations des Directeurs
d’Etablissement et services pour
Personnes Agées (Fnadepa).
Concrètement, il s’agissait d’une
mobilisation virtuelle, un ren-
dez-vous fixé pour tous les par-
ticipants à 15 heures, pour une
heure d’échanges et de témoi-
gnages avec 19 000 personnes
réunies en visio, directement
dans les établissements, pour
être au plus près des résidents.

À l’Agaret
de Brem-sur-Mer

Tout le monde a répondu
présent pour participer à cette
mobilisation d’ampleur, les rési-
dents, le personnel, les familles,
les bénévoles, les élus et les
citoyens. Ce sont 80 personnes
qui étaient réunies dans la salle-
à-manger de l’établissement.

Chloé Madeline, direc-
trice, prenait alors la parole :
« Concrètement, nous de-
mandons des moyens supplé-
mentaires pour accompagner
comme il se doit nos aînés.
Tout le personnel ici fait tout
ce qu’il peut, avec toute son

énergie et son cœur, mais
nous savons que nous pour-
rions tellement faire mieux si
nous étions plus ! »

En clôture de cette réunion
virtuelle, un goûter a été pro-
posé à tous les participants,
pour un moment propice aux
échanges sur le partage de cette
expérience. Chacun avait alors
libre cours pour s’exprimer. Il en
ressort un courrier pour deman-
der la mise en œuvre immédiate
de la loi « Grand Âge », envoyé
à l’attention d’Aurore Bergé,
ministre des solidarités et des
familles. Cette lettre a été signée
par l’ensemble des participants.

« Les Vieux méritent
mieux », c’est quoi ?

Lancée par la Fnadepa, cette

mobilisation nationale réclame
des moyens supplémentaires
pour accompagner les aînés
comme il se doit.

Parmi les dix mesures ju-
gées prioritaires, sont citées :
« … Faire du bien vieillir la
grande cause nationale 2023,
renforcer l’attractivité des
métiers du grand âge pour
favoriser le recrutement des
professionnels, imposer un
ratio de personnel minimum
dans les Ehpad et encadrer
le recours à l’intérim dans
le médico-social, mettre en
œuvre des centres d’activi-
tés pour séniors, créer des
centres d’aide à l’autono-
mie et augmenter le temps
d’animation dans les établis-
sements… »

80 personnes étaient réunies dans la salle-à-manger de
l’Ehpad.

EHPAD. « Les Vieux méritent mieux » :
19 000 participants !

? BREM-SUR-MER

Pour la neuvième édi-
tion de la Joséphine, en
partenariat avec la com-
mune de Brétignolles-
sur-Mer, des associa-
tions se sont unies dans
le cadre d’Octobre Rose
pour soutenir la re-
cherche et le dépistage
du cancer du sein.

Ce sont l’Association Spor-
tive des Seniors Brétignollais,
l’Amicale des Retraités Bréti-

gnollais et la résidence Espace
et Vie qui se sont mobilisées
pour des actions communes.

Le 4 octobre, 129 marcheurs
ont parcouru le littoral bréti-
gnollais, femmes et hommes,
vêtus de rose. Ils ont fait escale
à la résidence séniors afin d’en
rejoindre les membres pour
un café-brioche proposé dans
l’établissement, une manière
d’associer ceux qui le souhai-
taient sur place.

Le lendemain, 5 octobre,

les deux associations se sont
de nouveau unies pour une
marche aquatique. 80 per-
sonnes ont formé une vague
rose dans le lagon de la Parée,
sous un soleil radieux qui a
conforté la bonne ambiance
de cet effort sportif.

Le soutien à la cause était
matérialisé par l’achat des tee-
shirts « La Joséphine », par des
dons en ligne et une collecte
sur place. 400 € ont ainsi été
récoltés.

Escale café-brioche.

SOLIDARITÉ. Unis pour Octobre Rose
? BRÉTIGNOLLES-SUR-MER

Vague rose à la Parée.
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Le mardi 3 octobre, c’est
à bord de la nouvelle vedette
de la SNSM Le Gustave Gen-
dron amarré au port de L’Her-
baudière à Noirmoutier que
Claude Briand, Grand Maître
de La Confrérie des Compa-
gnons de l’huître de la Baie de
Bourgneuf a remis un chèque
de 1217 € à Noël Meunier
président de la station SNSM
locale.

Ce don représente la tota-
lité des bénéfices perçus par la
Confrérie lors de la fête de la
mer organisée par la SNSM le
15 août dernier. Lors de cette
manifestation, il a été rappelé
que « c’est grâce à la générosité
des ostréiculteurs de la Coopé-
rative ostréicole de Noirmoutier,
présidée par Yohann Fouasson,
qui ont fourni gracieusement
les huîtres, que le montant de

ce don a été atteint. »
Plusieurs membres du bu-

reau de la Confrérie basée à
La Bernerie-en-Retz en Loire-

Atlantique étaient présents lors
de cette rencontre.

SNSM 1 217 euros pour les sauveteurs en mer
? NOIRMOUTIER EN L’ILE

SNSM de l’Herbaudière : une nouvelle remise de chèque.

SOLIDARITÉ. Scraptéléthon et réunion
pour la prochaine édition du Téléthon

Les membres du comité
organisateur du Téléthon de
Noirmoutier, seront présents
les vendredi 13 et samedi 14
octobre de 10 h à 18 h à l’Es-
pace Hubert Poignant, rue de la
Prée au Duc à Noirmoutier, pour
une exposition-vente de cartes
réalisées par les scrappeuses de
l’île de Noirmoutier, au profit du
Téléthon.

Il sera également possible
de passer des commandes lors
de cette journée. Les visiteurs
sont invités à venir encourager
les scrappeuses durant cette
journée, puisqu’elles seront en
pleine création. Entrée libre.

Le mardi 17 octobre à
20 h 30, une réunion générale
se tiendra à l’Espace Grain de
sel, rue de la poste à Noirmou-
tier, concernant l’organisation

de la prochaine édition de cet
évènement qui aura lieu les 8
et 9 décembre prochain.

Pour tous renseignements
au sujet du Téléthon, contacter
Pascal Miclot au 06 83 30 74 18.

Pour les commandes de cartes,
contacter Geneviève Miclot au
06 68 55 53 38.

Les scrappeuses en action lors d’une édition précédente.

L’intercommunalité souhaite
développer l’implantation d’in-
frastructures de recharge de
véhicules électriques (IRVE) sur le
territoire de l’île de Noirmoutier.
A Noirmoutier-en-L’Île, quatre
lieux recevront des bornes de
recharge électrique : la place de
L’Étier duMoulin, la rueMonsei-
gneur Sobeaux, l’Avenue Mou-
rain et le port de l’Herbaudière.

« Une convention de gestion
et de mutualisation doit être
signée entre la communauté
de communes et les communes
de l’île de Noirmoutier. Les
principales conditions sont les
suivantes : La convention doit
être conclue pour une durée
de trois ans, à compter de la
signature du titre d’occupation
du domaine public.

L’intercommunalité s’engage
à assurer la gestion des parcelles
qui lui sont confiées, dans la
limite et à la seule fin de leur
occupation par un ou plusieurs
opérateurs pour l’installation et
l’exploitation d’IRVE. Elle pour-
voira à l’ensemble des actes et
procédures nécessaires à l’occu-
pation desdites parcelles.

La commune de Noirmou-
tier mettra à la disposition de
la communauté de communes
les parcelles concernées, elle
conservera la gestion de son
domaine, y compris lesdites par-
celles, pour toutes questions ne
relevant pas des finalités fixées
par la convention », a-t-il été
précisé en conseil municipal.
La délibération a été adoptée à
l’unanimité.

Bientôt des bornes
de recharge électrique

De nouvelles bornes de recharge vont être installées sur la
commune.

? NOIRMOUTIER EN L’ILE

➜ À l’appel de la Fédération Nationale des Associations
de Directeurs d’Établissements et Services pour Personnes
Âgées, fédération qui réclame « une réforme ambi-
tieuse pour l’accompagnement du grand âge, et qui se
voit repoussée par les gouvernements successifs », pro-
fessionnelles, personnes âgées, familles et bénévoles de
l’établissement d’Hébergement Pour Personnes Âgées
Dépendantes L’Estran se sont mobilisés lors de la journée
nationale du 4 octobre : Les Vieux méritent mieux.

Mobilisation L’Estran de
La Guérinière a manifesté

? LA GUÉRINIÈRE

➜ Le jeudi 5 octobre, Pierrick Adrien, maire de La Guéri-
nière et Patricia Raimond adjointe aux affaires sociales se
sont rendu dans les deux écoles de la commune. Dix-huit
élèves de CM1 ont pu bénéficier de cet outil pédagogique
qu’est le Larousse Junior. À l’école privée Notre-Dame, ce
sont sept volumes qui ont été remis aux enfants, à l’école
publique Pierre Loti ce sont onze ouvrages que les CM1
se sont vu remettre.

Scolaire 18 dictionnaires pour
les élèves de CM1

? LA GUÉRINIÈRE

Les enfants d’un soldat pré-
sent au blockhaus de la batterie
Tirpitz lors de la seconde guerre
mondiale ont été faits membres
d’honneur par AWM.

L’évènement s’est produit lors
des Journées européennes du
patrimoine, au cœur du cam-
pement installé par le VMHV
Véhicules militaires historiques
de Vendée, une association de
reconstitutions, et par l’asso-
ciation AWM Atlantic Wall Me-
mory sur le site de la batterie

Tirpitz à La Guérinière.
Marie-Thérèse Duranteau,

présidente, et Anthony Bro-
chard, trésorier et membre fon-
dateur, ont décerné le titre de
membre d’honneur à Doris et
Arno Hammer. Doris étant la
fille d’un soldat allemand ayant
séjourné sur cette batterie du-
rant la seconde guerremondiale.
Les prochaines visites du R627
se dérouleront les 27 octobre, 3
novembre et 22 et 29 décembre
avant de clôturer la saison.

Les enfants d’un soldat
membres d’honneur

? LA GUÉRINIÈRE
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Durant l’après-midi du
mardi 19 septembre, les
résidents de la Rési-
dence du moulin ont
bénéficié de l’interven-
tion de professionnels
de la santé au sein de la
résidence.

Nathalie Martin et Julie Bel-
liard, deux infirmières du centre
de santé infirmier de l’ADMR
des Achards, dont dépend la
commune de Saint-Mathurin,
étaient accompagnées d’un
opticien, Lilian Genouel, et de
Julie Eriau, audioprothésiste de
la société Écouter Voir (optique

et audition mutualistes) parte-
naire de ces actions.

Cette intervention avait pour
but de faire bénéficier les rési-
dents ainsi que quelques habi-
tants de la commune, d’une pré-
vention santé sur les thèmes de
l’hypertension, le diabète, les
troubles de la vue et de l’audi-

tion.
Ce temps de prévention a

été suivi d’ateliers, permet-
tant aux personnes intéressées
d’échanger individuellement
avec chaque intervenant sur
leur santé, et de bénéficier selon
leurs souhaits d’un dépistage.

Des livrets de prévention

ainsi que des comptes-rendus
d’entretien ont été remis aux
14 participants. Ils pourront
remettre ces documents à leurs
médecins traitants.

■Renseignements au
02 51 05 66 44 ;
csi.lesachards@admr85.org

SANTÉ. Une intervention pour la prévention
à la résidence du Moulin

Julie Eriau a fait passer des
tests auditifs.

? SAINT-MATHURIN

Lilian Genouel est intervenu sur les troubles visuels.

Dimanche 1er octobre, qua-
rante et un enfants de l’école
Montfort, accompagnés par
leurs familles, se sont essayés,
pour la première fois, au rallye
d’orientation proposé par l’as-
sociation des parents de l’école
libre (Apel). Au départ de l’école,
les groupes ont sillonné la com-
mune, guidés par leur plan et
équipés d’un smartphone, pour
joindre toutes les étapes d’un cir-
cuit ponctué de QR codes, don-
nant accès à treize questions,
pour découvrir un mot mystère.

Deux parcours étaient pro-
posés, avec des niveaux de dif-

ficulté différents. Géographie,
mathématiques, culture géné-
rale : tout était réuni pour sti-
muler le cerveau des enfants. À
la clé, la fierté de reporter toutes
les réponses dans la grille per-
mettant de découvrir le mot.
AnnabelleMairand, qui s’occupe
de l’Apel, a commenté : «Merci
à l’équipe organisatrice de
l’Apel pour cette première, et
d’avoir permis aux élèves de
passer un agréable moment
en famille et entre copains
! Un vrai succès pour les en-
fants, très enthousiastes et
déjà prêts à recommencer. »

RALLYE.

Apprendre à s’orienter

Un rallye qui a passionné les élèves.
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Mortagne-sur-Sèvre

Habillées, décontractées
et pieds sensibles

Confort et qualité assurés.
Pointures 35 - 41 et 40 - 45

Nouvelle collection
AUTOMNE/HIVER

PROMOSPANTOUFLES

CHAUSSURES CUIR FEMME
et CHAUSSURES HOMME

SAMEDI 21 OCTOBRE 9 h 30 - 19 h
DIMANCHE 22 OCTOBRE 9 h - 19 h Grand choix

de MODÈLESVENTE DE

RCS ANGERS B 312881485

ST-PIERRE-DES-ÉCHAUBROGNES (entre Cholet et Mauléon)
Salle Omnisports (Gym) - Face à l’école (Accès parking école)

Annoncez gratuitement vos événe-
ments sur : www.infolocale.fr

La Gaubretière
Paroisse Saint-Barthélémy
Messe.
Dimanche 15 octobre, 10 h 45, église.

Les Landes-Genusson
ASL Landaise pré-nationale reçoit
l’Athlétique club Longuéen
Volley-ball.
Samedi 14 octobre, 19 h, salle Océane.
Gratuit.

ASL volley-ball
Coupe de France M18F : l’ASL Landaise
reçoit Sainte-Florence et Boufféré.

Dimanche 15 octobre, 11 h, salle
Océane. Gratuit.

Paroisse Saint-Barthélémy
Messe.
Dimanche 15 octobre, 9 h 15, église.

ASL volley-ball
Volley-ball. Coupe de Vendée, l’ASL
départementale masculin se déplace à
La Roche-sur-Yon.
Samedi 14 octobre, 18 h 30, La Roche-
sur-Yon.

ASL volley-ball
Coupe de Vendée, l’ASL départementale
filles jouecontreSaint-MartinetLaBruffiè-
re.
Dimanche 15 octobre, 11 h, Saint-
Martin-des-Tilleuls.

À l’agenda de vos communes

équipe, mettons fin aux fausses
croyances sur le sujet au cours d’un
jeu animé en binôme par Dyna’meet
et une diététicienne. Pour ceux qui le
souhaitent, l’animation sera suivie
d’ateliers de cuisine pour préparer
des menus adaptés et gourmands
qu’ils auront ensuite le plaisir de
déguster.

Mardi 17 octobre, de 14 h à 17 h,
salle de la Cave, place de la Mairie.
Sur inscription. Renseignement :
02 51 65 20 39 – ssiad.morta-
gne@admr85.org

Mortagne-sur-Sèvre

L’association de service à la person-
ne (ADMR) de Mortagne-sur-Sèvre
propose aux seniors de se retrouver
autour d’un après-midi ludique sur le
thème de l’alimentation : Équilibre et
plaisir : le jeu de la nutrition.

Les associations ADMR participent
à l’action départementale de préven-
tion dont les objectifs sont d’inviter les
seniors à se retrouver lors d’un
moment convivial. L’ADMR souhaite
communiquer les messages clés
d’une alimentation adaptée pour
favoriser le maintien de l’autonomie.
Tel Questions pour un champion par

Une bonne alimentation pour bien vieillir

L’entreprise

« On avait jamais marqué le coup.
Vingt ans, c’est quand même un
quart d’une vie et presque la moitié
d’une carrière professionnelle »,
soulignent Vincent Pasquier et Julien
Blanchard, cogérants de l’entreprise
les Délices de l’Arceau à Chambre-
taud. Ils ont imaginé cette soirée con-
viviale au Ludylab (site 2.0) pour
remercier familles et amis qui les ont
soutenus dans cette aventure entre-
preneuriale.

Un premier laboratoire
à La Ferrière

C’est en avril 2003 que la conserverie
voit le jour. Vincent Pasquier en est le
gérant majoritaire soutenu par
Hugues, le frère de Vincent, Bernard
et Jacques Hérault. Deux ans plus tôt
en 2001, Vincent Pasquier est
d’abord leur employé pour s’occuper
de l’élevage de faisans et perdrix pour
la faisanderie de l’Arceau. « À la
demande de mes employeurs, Jac-
ques, Bernard et Hugues, j’ai repris
une activité de terrines de faisans,
raconte-t-il. Fort d’une expérience de
dix ans en charcuterie, j’ai décidé de
fabriquer nos propres terrines. »

Un premier laboratoire à La Ferriè-
re, puis en 2006, « nous investissons
dans notre propre outil de transfor-
mation au lieu-dit les Bois de Cham-
bretaud ».

En 2013, l’atelier au Bois étant deve-
nu trop petit, l’entreprise déménage
pour un bâtiment flambant neuf à la
Barboire. Rapidement, l’entreprise
connaît une forte évolution : le bâti-
ment sera agrandi en 2015, la surface
doublée en 2022.

« Un esprit visionnaire »

C’est en 2007 que Julien Blanchard
arrive tout d’abord pour un job d’été.
« Ses qualités de travail, de bien-
veillance, d’écoute, son sens de
l’organisation m’ont énormément
plu dès les premiers instants »,
appuie Vincent Pasquier. Julien Blan-

chard achète les parts des premiers
actionnaires en 2012 pour devenir
cogérant en 2020. De son côté, ce
dernier a salué « l’esprit visionnaire
de Vincent, il y a vingt ans et son
courage ». Car les débuts n’ont pas
été toujours simples : « Il faut dire
qu’à l’époque les produits locaux
n’étaient pas trop mis en avant »,
souligne le cogérant.

Vincent Pasquier y a cru, et a eu rai-
son. Bien évidemment, soutenu en
premier lieu par son épouse Carole :
« Sa confiance sans faille a permis
cette création et son développe-
ment », par ses enfants encore très

jeunes en 2003 et parents qui ont
tous apporté leur pierre à l’édifice.

Aujourd’hui, les Délices de
l’Arceau, c’est une équipe de dou-
ze personnes, soucieuse de fournir
un travail de qualité avec des produits
locaux. Présente sur toute la France,
l’entreprise est leader sur le marché
de la conserve locale et artisanale
avec plus de vingt recettes de terrines
et rillettes ainsi qu’une dizaine de
plats cuisinés notamment à base de
mogette.

Le public est invité à découvrir les
lieux le 1er et 2 décembre, zone de la
Barboire.

Au Ludylab, à Chambretaud, samedi 7 octobre, l’équipe des Délices de l’Arceau a fêté dignement ses vingt années.
| PHOTO : OUEST-FRANCE

Saint-Laurent-sur-Sèvre

Sur la scène de la salle la Clef-des-
Champs, du 6 au 8 octobre, l’associa-
tion Mains ouvertes, en collaboration
avec l’association Art Musical, l’éta-
blissement scolaire Saint Gab’, la
congrégation des Frères de Saint-Ga-
briel, et l’association Vendée Aka-
masoa, a offert un spectacle musical
éphémère retraçant la vie de Jésus.
Écrit et mis en scène par Jacques
Raveleau Duparc, cette fresque histo-
rique, titrée Jésus de Nazareth,
2 000 ans d’amour, a fédéré
2 000 spectateurs.

Les artistes sur scène, dou-
ze acteurs professionnels, et 38 figu-
rants bénévoles, ont partagé avec un

public conquis par la qualité du spec-
tacle et de l’interprétation. « Nous
remercions tous ceux sur scène et
dans l’ombre, à tous niveaux, qui ont
permis à ce spectacle de se jouer, et
au public pour sa confiance », souli-
gne Patrick Padiou, président de
Mains ouvertes.

Les bénéfices seront reversés à
l’association Vendée Akamasoa qui
soutient les actions du père Pédro et
de son équipe, auprès des plus pau-
vres, à Madagascar.

Contacts : www.mainsouver-
tes85600.wordpress.com,
wwww.vendee-akamasoa.com.

Un spectacle musical éphémère, retraçant la vie de Jésus. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Jésus de Nazareth a conquis 2 000 spectateurs

Les Landes-Génusson

Les élèves de l’association Culture et
loisirs de Treize-Septiers exposent
leurs créations artistiques sur les
murs de l’enceinte de l’Ehpad (éta-
blissement d’hébergement pour per-
sonnes âgées dépendantes) Les
Bruyères. Depuis 2015, leur profes-
seure, Josette Lecroq, a guidé leur
inspiration. De l’aquarelle aux pastels
en passant par la peinture acrylique
et l’huile, les élèves ont acquis les
techniques de base afin de dévelop-
per un mode d’expression plus per-
sonnelle. « L’atelier se déroule tous
les jeudis, de 14 h 15 à 16 h 15, à la
maison des associations de Treize-

Septiers et nous serions ravis
d’accueillir de nouvelles personnes
partageant notre passion et désireu-
ses d’apprendre et de découvrir de
nouvelles techniques », insiste la
professeure d’art.

L’atelier propose des échanges sur
les progrès et les découvertes de
chacun ainsi que des séances en
extérieur. Les ateliers spécifiques
seront animés par des artistes confir-
més.

Contact : Josette Lecrocq, tél.
06 51 83 94 36 ou creazet-
te@gmail.com

Les artistes qui exposent leurs créations à l’Ehpad Les Bruyères : Françoise Fonte-
neau, coordinatrice artistique, Claire Mangematin, Yannick Le Roch, Marie-An-
drée Pineau, Josette Lecrocq, professeure, Marie-Edith Caillaud, Bernadette Ber-
trand, Catherine Segret et Bruno Grillard, directeur. Au premier plan, Edith Béry.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

Les élèves de l’école artistique exposent aux Bruyères

L’actualité continue sur www.ouest-france.fr

Mauléon – Le Castel,
9, rue Château

Acide : sam 20 h30.
La petite : dim 15h.

Cinéma à Mortagne et dans sa région

Les Délices de l’Arceau ont fêté leurs 20 ans
Chanverrie (Chambretaud) — L’équipe de la conserverie artisanale a marqué ses vingt années
au Ludylab. L’occasion de revenir sur le parcours de cette belle histoire professionnelle.

L’histoire

C’est un fin connaisseur de ce bout
d’histoire de France. Charles-Antoine
Callerot, professeur d’histoire-géo au
collège-lycée Saint-Joseph de La
Pommeraye-sur-Loire, a travaillé sur
la question du mouvement de la Ven-
dée militaire, à partir de mars 1793.

« Il y a bientôt 230 ans, l’armée ven-
déenne, après sa défaite lors de la
bataille de Cholet, s’était rassem-
blée à Saint-Florent-le-Vieil pour tra-
verser la Loire », raconte le profes-
seur d’histoire. Le général de Bon-
champs venait d’être blessé à Cholet,
le 17 octobre. Il est embarqué sur les
bateaux vers la rive droite du fleuve. Il
meurt la nuit suivante après avoir pro-
noncé, dans l’enceinte de l’abbaye de
Saint-Florent, le célèbre « pardon »
qui devait sauver les Républicains
faits prisonniers.

« Lors de ces deux journées tragi-
ques et épiques à la fois, le général
de Bonchamps a laissé un souvenir
puissant, qui demeure aujourd’hui
encore chez beaucoup d’habitants
des Mauges », observe Charles-An-
toine Callerot. On parle de
60 000 personnes, combattants, pay-
sans, femmes et enfants, qui auraient
passé la Loire, en moins de deux
jours, pour s’embarquer dans la tragi-
que virée de Galerne vers la Norman-
die… Une fuite. Un exode à l’époque.

Et désormais une reconstitution,
sans la traversée de la Loire. « En tant
que membre de l’association du
Souvenir vendéen, j’ai souhaité
coordonner l’anniversaire et la com-
mémoration des 230 ans de cet évè-
nement », remarque le professeur
d’histoire-géo. Pour cette organisa-
tion, samedi 14 et dimanche 15 octo-
bre, il a convaincu le Souvenir vendé-

en, la troupe des Cœurs de Chouans,
l’association de reconstitution histori-
que et l’association du musée de
Saint-Florent-le-Vieil.

Rando près de la Loire,
conférence, recueillement

Samedi 14 octobre, à 20 h, au départ
de la ferme des Coteaux à Saint-Flo-
rent-le-Vieil, les Cœurs de Chouans
proposeront une randonnée specta-
cle (gratuite). C’est un parcours
d’environ deux kilomètres, entre la
ferme des Coteaux et le site-même

du franchissement des gués histori-
ques. Dans les pas exacts des Vendé-
ens, sept stations permettront de
raconter les événements de 1793. Au
bout d’environ 1 h 30 de déambula-
tion historique, les participants
reviendront au point de départ pour
goûter à des crêpes cuites au feu de
bois.

Dimanche 15 octobre, à 14 h, visite
et évocation de la mort de Bon-
champs à la maison Belion, à La
Meilleraie de Varades. Puis, à 15 h, à
l’auditorium Julien-Gracq de Saint-

Florent-le Vieil, une conférence
d’Anne Rolland-Boulestreau, profes-
seur d’université et autrice d’ouvra-
ges sur la question vendéenne. À
16 h 30, temps de recueillement
devant le tombeau de Bonchamps,
en l’abbatiale de Saint-Florent. Un ver-
re de l’amitié à la ferme des Coteaux
clôturera ces commémorations.

Renseignements : 07 83 63 64 65.
Courriel, coeurde-
chouans@gmail.com. Gratuit pour tout
l’évènement, pas de réservations.

Charles-Antoine Callerot a su fédérer trois associations de mémoire pour provoquer une célébration des 230 ans
du passage de la Loire par les Vendéens, après la défaite de la bataille de Cholet. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Dans les pas des Vendéens en fuite, il y a 230 ans
Cholet — Samedi 14 et dimanche 15 octobre, à Saint-Florent-le-Vieil, on commémorera le passage
de la Loire par les Vendéens, en octobre 1793, après leur défaite à Cholet.

Ouest-France
14-15 octobre 2023Mortagne-sur-Sèvre - Cholet



Le Poiré-sur-Vie

Vendée Logements

relance des lots :
02, 04, 08 et 13 pour
la construction de 25
logements intermédiaires
et individuels au
POIRE-SUR-VIE (85)

Marché privé:

Découvrez
le contenu de cet

appel d’offres
en pages Légales

et sur

Annoncez gratuitement vos événe-
ments sur : www.infolocale.fr

Aizenay
Médiathèque
Horaires. Mercredi à 11 h : Graines d'his-
toires, pour les 3-8 ans. Entrée libre. Ven-

dredi à 20h : Soirée des doudous, tout
public à partir de 3 ans. Sur inscription.
Mardi 17 octobre, 16 h à 18 h 30,
mercredi 18 octobre, 10 h 30 à 18 h 30,
1, rue Malpartida-de-Cacérès. Contact :
02 51 31 88 41, aizenay@biblio-
vieetboulogne.fr, https://
mediatheques.vieetboulogne.fr/

Saint-Étienne-du-Bois
Soirée pyjama
Animation. La médiathèque, le soir, c'est
encore mieux. Surtout quand on peut
venir s'y installer avec son doudou et
écouter des histoires.
Vendredi 20 octobre, 19 h à 20 h,
Médiathèque, place des Anciens-

Combattants. Gratuit. Contact :
02 51 93 68 67,
saintetiennedubois@biblio-
vieetboulogne.fr, http://
mediatheques.vieetboulogne.fr

A l'agenda de vos communes

Le Poiré-sur-Vie

Le 32e marché aux puces organisé par le Secours catholique du secteur, a ren-
contré un vif succès. Ici à la salle de La Montparière, les visiteurs acheteurs se
pressaient dès l’ouverture pour trouver la bonne affaire. La même action avait lieu
en même temps à Aizenay à midi, le site de La Montparière avait déjà enregistré
plus de 1 500 visiteurs. L’action a mobilisé plus de 200 bénévoles. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Succès du marché aux puces du Secours catholique
Primaires, collégiens, lycéens, ama-
teurs et confirmés, les amoureux des
mots ont rendez-vous samedi à la sal-
le des Quatre-Rondes pour le cham-
pionnat de Vendée d’orthographe.
Une compétition qui a réuni l’an der-
nier 170 participants. L’objectif cette
année est de battre le record et
d’atteindre les 200 concurrents.

« Intéresser à l’orthographe
de manière ludique »

Pour les membres de l’association
Les Accros de l’accord, des passion-
nés de la langue française qui se réu-
nissent deux fois par mois à Aizenay
et une fois par mois à La Chapelle-
Achard, ce championnat est l’occa-
sion de partager leur passion au plus
grand nombre. « Nous pensons qu’il
faut s’intéresser à l’orthographe de
manière ludique toute la population
sans critère d’âge, de 8 à 80 ans et
plus ».

Une vision intergénérationnelle qui
réussit jusqu’à présent au club agési-
nate puisqu’il compte une soixantai-
ne d’adhérents, de tous les âges,
« même si certaines années, il est
plus difficile d’avoir des jeunes »,
avoue le président, Jean-Luc Brian-
ceau. « On a une majeure partie de
retraités. Mais en championnat en
revanche, un tiers des participants
ont moins de 18 ans », se réjouit-il.

25 à 30 bénévoles
pour la correction

En effet, le concours est ouvert à
tous. « Il y a quatre catégories : les
élèves du primaire, les collégiens et
les lycéens, les amateurs et enfin les
confirmés », expliquent les Accros de
l’accord. L’épreuve consiste en une
dictée plus ou moins longue selon la
catégorie, et des tests pour départa-
ger les éventuels ex aequo. « C’est
nous qui écrivons le texte », précise
Jean-Luc Brianceau. « Plus on avan-
ce dans la dictée, plus il y a de diffi-
cultés ».

De quoi satisfaire les plus témérai-
res, les confirmés. « Des profession-
nels de la langue française, mem-
bres de clubs d’orthographe, finalis-
tes des Dicos d’or et Timbrés de
l’orthographe et bien d’autres », qui
viennent parfois de loin. « On ne se
limite pas aux seuls habitants de
Vendée. De nombreux ténors de la
dictée de plusieurs régions ont déjà
participé à notre championnat ».

Le gagnant de l’année dernière en
est le parfait exemple. « Il a pris le

train de Paris à Nantes et a ensuite
enfourché son vélo pour venir jus-
qu’à Aizenay, il est reparti le soir »,
s’étonnent les membres de l’associa-
tion qui seront une nouvelle fois sur le
pont samedi pour assurer l’accueil
mais aussi les corrections. « 25 à
30 bénévoles sont mobilisés pen-
dant un peu plus de deux heures
pour corriger les copies. Pendant ce
temps, un goûter est offert aux parti-
cipants ». L’un d’entre eux fera-t-il un
zéro faute ? « En plus de 20 ans de

dictées, le championnat ayant été
créé en 2002, ça n’est jamais arri-
vé », assure Jean-Luc Brianceau.

Samedi 21 octobre, championnat
de Vendée d’orthographe, inscription
sur place à partir de 13 h 15. Début
de la dictée à 14 h, salle des Quatre-
Rondes.
Renseignements : vendeeor-
tho@gmail.com, au 02 51 48 31 78 ou
au 06 79 38 42 65.

L’équipe des Accros de l’accord prépare activement le championnat de Vendée d’orthographe. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Le championnat de Vendée d’orthographe, samedi
Aizenay — L’association Les Accros de l’accord organise samedi le championnat de Vendée
d’orthographe à la salle des Quatre-Rondes. L’objectif est d’atteindre les 200 participants.

Aizenay - Cin'étoile, 7, rue de Mal-
partida de Cacéres
Coup de chance: 15h.

Dogman: 20 h30.
Le procès Goldman: 15h.
Mystère à Venise: 20 h30.

Cinéma à Aizenay et dans sa région

Bellevigny

L’association locale ADMR (Associa-
tion de service à la personne) de
Saint-Denis-la-Chevasse et de Belle-
vigny poursuit ses activités d’anima-
tion avec un certain succès ; en effet
ce ne sont pas moins de 160 aînés
qui ont pu participer au goûter qu’ils
ont organisé à la salle des fêtes de
Belleville, les bénévoles de l’ADMR
ont même pris soin d’aller chercher
des résidents de l’Ehpad pour qu’ils

puissent bénéficier de cet après-midi
de détente ! Dans la tradition des
chansonniers, Bruno Gilbert a pu ani-
mer ce moment convivial, il s’est ins-
piré de l’actualité politique et sociéta-
le avec un mixte de jeux de mots,
chants, et d’humour dans le respect,
sans dénigrer, ni offenser. En fait un
numéro tout à fait adapté au public en
présence qui n’a pas boudé son plai-
sir !

160 aînés réunis par l’ADMR pour le goûter animé par le chansonnier Bruno
Gilbert. | PHOTO : ADMR

Le goûter de l’ADMR a réuni 160 aînés

Beaufou

« Le tennis de table est reconnu
pour les bienfaits que ce sport
apporte dans la lutte contre les
maladies de Parkinson et d’Alzhei-
mer et la Fédération française
(FFTT) a validé cette étude », expose
le président de la section locale,
Patrick Rabiller.

Pour cette rentrée sportive, le club
propose une nouvelle activité, le Ping
Forme ouvert à tout public ; les séan-
ces qui se veulent conviviales sont
programmées chaque jeudi matin de
10 h à 12 h. Le prix de la licence est
de 75 €, à partir du mois de novem-
bre ; les jeudis d’octobre privilégiant

la découverte.
Pour la saison 2023-2024, le club

compte 55 licenciés dont sept fémini-
nes, entraînés par Justin Garnier.
Trois équipes D2, D3 et D4 évoluent
en championnat départemental. Les
enfants de 4 à 7 ans sont accueillis à
l’école de baby-ping le mercredi de
11 h à midi. Le mardi est réservé aux
entraînements libres de 19 h 30 à
21 h 30 et le vendredi aux entraîne-
ments loisirs de 20 h à 21 h 30.

Contacts : aslbeaufouven-
deett@gmail.com ; Justin Garnier,
tél. 07 78 02 04 59 et Patrick Rabiller,
tél. 06 19 72 72 81.

Les participants à une première matinée Ping Forme, autour du président Patrick
Rabiller (4e à partir de la gauche). | PHOTO : OUEST-FRANCE

La section tennis de table lance le Ping Forme

Aizenay

Vendredi 13 octobre, 146 enfants de
CM1 des trois écoles de la commune
(Saint-Joseph, Louis Buton et la
Pénière) se sont rendus aux urnes,
salle du conseil, pour participer au
renouvellement du conseil municipal
des enfants (CME).

Munis de leur carte d’électeur, ils
ont ainsi participé à l’élection de sept
nouveaux conseillers pour l’école
Saint-Joseph (Gaspard Barrilie,
Quentin Bonnet, Zoey Chauvin,
Emmy Girard, Louisa Menard, Baptis-

te Peuaud et Mélissa Prouteau), de
cinq nouveaux conseillers pour l’éco-
le Louis-Buton (Camélia Bellahoues,
Thalie Biteau, Alix Bulteau, Angèle
Merlet et Zorah Moreau) et de deux
nouveaux conseillers pour l’école de
la Pénière (Arthur Rulleau et Basile
Vergnaud). Élus pour deux ans, les
quatorze conseillers municipaux ont
reçu symboliquement une écharpe
tricolore. Ils assisteront à leur premiè-
re assemblée plénière le vendredi
20 octobre.

Les jeunes élus ont été accueillis en mairie par Franck Roy, maire d’Aizenay ac-
compagné des élues référentes, Sabrina Grondin et Adeline Vinet ainsi que d’Isa-
belle Guérineau, adjointe à l’enfance, la jeunesse, à la citoyenneté et l’intergénéra-
tion. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Quatorze nouveaux élus au conseil des enfants

Le père de famille a été placé en
garde à vue. Son domicile a ensuite
été perquisitionné. Là, les enquêteurs
ont découvert « de nombreuses
armes » pour lesquels l’homme ne
possédait aucune déclaration. « Il
s’agissait des armes de son père,
décédé quelques mois plus tôt, que
l’homme venait de récupérer », pré-
cise la même source.

Présenté au parquet, le chef
d’entreprise, qui avait déjà été con-
damné par la justice, a finalement été
placé sous contrôle judiciaire. Il sera
jugé en 2024 devant le tribunal judi-
ciaire de La Roche-sur-Yon.

Sacha MARTINEZ.

Essarts en bocage

Faits divers

Ce week-end, un père de famille a été
présenté au parquet de La Roche-
sur-Yon pour des violences conjuga-
les. Samedi 14 octobre, ce chef
d’entreprise récupère son fils, mineur,
pour l’amener avec lui à la chasse.

Il le ramène, avec plusieurs heures
de retard à sa mère, lorsqu’une dispu-
te éclate à Essarts en bocage.
« Aucun coup direct n’a été porté »,
rappelle une source proche de
l’enquête. Mais le fils, âgé de 14 ans, a
dû s’interposer entre ses parents. Et
plusieurs jours d’incapacité de travail
ont été relevés pour la mère de
famille.

Il frappe son ex-compagne en revenant de la chasse

Aizenay - Le Poiré-sur-Vie - Palluau Ouest-France
Mardi 17 octobre 2023



La Châtaigneraie

Situé à l’angle de l’avenue du 8-Mai et
de la rue Saint-Christophe-du-Bois, le
bâtiment de 228 mètres carrés abrite
depuis un mois, cinq services de
l’ADMR, association de services à la
personne, à La Châtaigneraie : les
trois associations locales de La Châ-
taigneraie-Saint-Pierre, Antigny et
Mouilleron-Saint-Germain ; le Service
de soins infirmiers à domicile (Ssiad)
et l’équipe spécialisée Alzheimer.
« De quoi créer une bonne synergie
entre les associations et faciliter ain-
si le parcours de soins et d’accom-
pagnement aux plus fragiles, expli-
que Joseph Chevallereau, président
de la fédération de Vendée, en pré-
sence de Serge Bobineau, de
l’ADMR locale. Ce que ne permet-
taient pas les anciens locaux, situés
à Antigny, à la Levraudière. »

« Plus grand confort
de travail »

Ces derniers ont invité les élus du
secteur à couper le ruban pour l’inau-
guration officielle du bâtiment, ven-
dredi 20 octobre, avant d’amener les
nombreux bénévoles de l’ADMR à
découvrir les nouveaux espaces de
travail de ceux qui reçoivent, orientent
et conseillent le public. À l’accueil,
Kathy Bourges confie : « On a aujour-

d’hui un vrai espace d’accueil, plus
confidentiel et plus agréable en
même temps. C’est plus chaleureux
aussi. » Les autres salariés se félici-
tent de bénéficier « d’un plus grand
confort de travail, on a un bureau
chacune, on est isolées du bruit. On
a beaucoup déménagé par le pas-
sé. On est très fières de venir tra-
vailler ici, tous les jours. »

Outre le confort amélioré, les sala-
riés précisent que ce sont les clients
et les patients qui seront gagnants
car « on reste très proches du Ssiad,
pour la communication et les échan-
ges entre services. Nos partenaires,
les médecins, les infirmières et les
assistants familiaux ont bien plus
facilement accès aux services, tout
est centralisé et facile d’accès. »

Des propos qui plaisent à Alain
Alberteau, élu au conseil municipal
de La Châtaigneraie, adjoint en char-
ge de la stratégie de développement
économique, qui se dit « fier de voir
une association comme l’ADMR,
qui gère des parcours de vie, qui
vient en aide à tous les âges de la
vie, installer son siège ici et venir
compléter les services d’aide et de
santé déjà implantés dans la com-
mune. »

Les salariés et les bénévoles de l’ADMR. | PHOTO : OUEST-FRANCE

L’ADMR investit ses nouveaux locaux

Le Langon

Samedi aura lieu la troisième vente
d’automne des traits poitevins et bau-
dets du Poitou. « Les animaux à ven-
dre seront présentés en main indivi-
duellement. Les personnes intéres-
sées sont ensuite invitées à prendre
contact directement avec les éle-
veurs qui seront sur place, précise
Ophélie Lecampion, de l’association
Races mulassières du Poitou. Seront
proposés à la vente une femelle bau-
det du Poitou, deux femelles traits
poitevins, un poulain trait poitevin,

deux étalons traits poitevins de
2 ans et deux hongres traits poite-
vins dressés de 3 ans. Tous ces ani-
maux sont inscrits au livre généalo-
gique et au programme d’élevage
des races mulassières du Poitou. »

Le public pourra aussi admirer des
présentations d’étalons. Un service
de buvette sera aussi proposé.

Samedi 28 octobre, Place des
anciens combattants 85 Le Langon,
entrée gratuite.

Une présentation d’étalons animera la foire aux traits poitevins. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Troisième vente d’automne de traits poitevin et baudets

Benet

La huitième édition des journées
régionales de la visite d’entreprise en
Pays de la Loire se déroulera, les jeu-
di 26, vendredi 27 et samedi 28 octo-
bre. Cinquante-huit entreprises en
Vendée et 18 de Vendée Grand Sud
se mobilisent pour ouvrir leurs portes
aux familles, curieux, touristes, étu-
diants, locaux et personnes en
recherche d’emploi.

Les visites sont gratuites et sur
réservation avant mercredi 25 octo-
bre à 18 h. Les places sont limitées.

À Benet, plusieurs entreprises parti-
cipent : Fleurette constructeur (fabri-
cation de véhicules de loisirs, cam-

ping-cars et combi-vans) les 26 et
27 octobre à 17 h ; SCEA Les Fuies et
Casiers Fermiers (exploitation agrico-
le apicole vente directe), le 28 octo-
bre à 15 h. Au Mazeau, les ateliers
Vauzelle (ferronnerie d’art) ouvrent
leurs portes les 26, 27 octobre à
14 h 30 et le 28 octobre à 10 h.

Réservations à la billetterie en ligne
avant le 25 octobre, 18 h, sur bouti-
que.fontenay-vendee-tourisme.com/
billetteries ; ou dans les offices de
tourisme du Pays de Fontenay-Ven-
dée : 02 51 69 44 99.

Fleurette constructeur se visite jeudi et vendredi à partir de 17 h. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Les entreprises ouvrent leurs portes en Sud Vendée

Participation de la commune aux
dépenses de fonctionnement de
l’école privée Sainte-Mathilde
En fonction des dépenses engagées
par la commune de Benet en faveur
des écoles publiques qui se sont éle-
vées en 2022 à 1 193,94 € par élève
de l’école maternelle et 479,02 € par
élève de l’école élémentaire, la parti-
cipation de la commune aux dépen-
ses de fonctionnement de l’école pri-
vée Sainte-Mathilde s’élève au total à
49 974,86 €, pour 23 élèves en mater-
nelle et 47 en élémentaire résidant
dans la commune de Benet. Le con-
seil municipal a validé ces dépenses
le mardi 17 octobre.

Mobilité des élèves et des agents
La commune participe aux frais
(22 €) des navettes entre les écoles et
collège privés et les salles omnis-
ports pour les élèves domiciliés dans
la commune de Benet. La convention
prise entre les établissements privés
et la commune permet aussi un trans-
port des élèves des écoles publiques
(maternelle et élémentaire) pour se
rendre au Transfo avec le retour des
navettes.

Au titre du prévisionnel 2022-2023,
un acompte de 4 093,95 € avait été
versé. Le décompte réel du fonction-
nement 2022-2023 fait état d’un coût
total de 6 570,79 € soit un solde de
2 476,84 €. Pour l’année scolaire
2023-2024, l’association fait état d’un
prévisionnel de 7 492,44 € et sollicite
un acompte provisionnel de 50 % soit
3 746 €.

Le conseil municipal a aussi voté
une demande de subvention de
1 500 € présentée à l’occasion de
l’organisation du cabaret Boris Vian,
réalisé du 25 au 30 septembre der-
nier.

Il a aussi été voté une aide à la mobi-
lité douce des agents municipaux se
rendant en covoiturage, à vélo ou trot-
tinette sur leurs lieux de travail en
fonction du nombre de jour d’utilisa-
tion des mobilités douces.

Projet de stérilisation des chats
Deux conventions ont été votées : la
première avec l’association de chas-
se La Saint-Hubert, chargée de la
capture des chats errants, et la deu-
xième avec la clinique vétérinaire
AtlanticVet, qui aura en charge la sté-
rilisation et l’identification des chats
errants, dans le cadre de la mise en
œuvre de la convention signée avec
la Fondation 30 millions d’Amis.

Questions diverses
Lors des questions diverses, le con-
seil a discuté de la rencontre des gen-
darmes pour la mise en place de la
future brigade mobile, composée de
six éléments (dont deux gradés et
quatre jeunes gendarmes) ; reste la
problématique du logement. Des
locaux peuvent être proposés au sein
de l’ancienne mairie pour les
bureaux.

De plus, onze logements sociaux
en construction au lotissement des
Carreliers pourront être livrés en mai.

Benet

Le conseil municipal attribue des subventions

Cheffois

Mardi 17 octobre, les membres des
deux associations de parents d’élè-
ves se sont réunis, à l’école Notre-Da-
me-de la-Vallée pour renouveler leurs
bureaux.

Trois nouveaux entrants, Sabrina
Boyer, Jimmy Richard et
Camille Pailleux, sont venus complé-
ter l’Association des parents d’élèves
de l’enseignement libre (Apel), qui a
perdu deux membres avec les
départs de Julie Leau (secrétaire) et
de Carine Bléneau. Céline Rous-
seau-Malecot assure la présidence,
secondée de Camille Pailleux, vice-
présidente. Sophie Talonneau reste
trésorière et Marie Renard devient
secrétaire. Alain Baty, Sylvain Bré-
mond, Christophe Vergnault, Jimmy
Richard et Sabrina Boyer sont mem-
bres.

L’Organisme de gestion de l’ensei-
gnement catholique (Ogec) compte
neuf membres, après le départ de
Fabien Lumineau (qui fut président
pendant sept ans). Élodie Jourdain
conserve la présidence, Lydie Ripaud
devient vice-présidente. Ysaline
Bodin reste secrétaire, Adeline Tho-
mas trésorière et Nadège Pineau en
charge de la gestion du personnel.
Les autres membres sont Vincent
Briffaud, Karim Goimard, Claude
Baty et Loïc Lorillou.

Une raclette à la place
des chocolats

Les dix-huit membres se sont ensuite
répartis entre les treize commissions,
en charge de l’organisation des mani-

festations ou de la gestion de l’établis-
sement. Nouveauté 2023 : les choco-
lats de Noël seront remplacés par
une vente à emporter de raclette. Le
kit, comprenant charcuterie, fromage,
pommes de terre et éclair, est à réser-
ver, via Helloasso ou sur bulletin
papier, jusqu’au vendredi 17 novem-
bre. Les menus seront distribués le
vendredi 24 novembre. Les bénéfices
de cette raclette seront intégralement
consacrés au financement du voyage
scolaire prévu au printemps 2024.

L’année scolaire sera ponctuée
d’autres manifestations, comme
l’arbre de Noël les 15 et 16 décembre,
Bol de riz le 29 mars, la Balad’gour-
mande le 25 mai et la kermesse le
22 juin. Fort du succès de la première
édition, en 2023, le carnaval sera
reconduit, à une date qui reste à
déterminer. Une opération recyclage
de papier est également prévue le
week-end du 26 au 28 janvier.

Un appel à bénévoles
supplémentaires

« L’organisation de ces nombreuses
fêtes, indispensables à la vie de
l’école, nécessite des moyens
humains importants », ont souligné
les présidentes. L’Apel et l’Ogec sont
donc à la recherche de bénévoles,
prêts à les appuyer ponctuellement,
lors d’un événement ou plus, selon
ses disponibilités. Toute personne
intéressée peut contacter Céline
Rousseau-Malecot par mail à antho-
ny.celine85@orange.fr.

Avec trois sortants et trois entrants, les membres de l’Apel et de l’Ogec sont
toujours 18. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Les parents d’élèves renouvellent leurs bureaux

Vix

Chaque année, les résidents de
l’Ehpad vont marcher dans les rues
de Vix jusqu’à la salle culturelle Nina-
Vasseur afin de soutenir Octobre
rose. Cette année, en raison du mau-
vais temps, le programme a été chan-
gé et les résidents, familles, bénévo-
les et personnels se sont tous retrou-
vés, vendredi, dans la salle du restau-
rant, récemment agrandie, afin de

chanter leurs chansons préférées.
Les résidents avaient confectionné

des petits cœurs en tissu en jean cou-
su avec un ruban rose par-dessus et
revendus 1 € pièce. L’ensemble des
bénéfices ira à La ligue contre le can-
cer. Et puisque cette année, les rési-
dents n’ont pas pu sortir, c’est le goû-
ter, offert par la municipalité, qui est
venu à eux.

Personnels et résidents ont chanté ensemble. | PHOTO : OUEST-FRANCE

L’Ehpad de Vix contribue à Octobre rose

La Châtaigneraie

Sainte Thérèse à l’honneur du calendrier de la paroisse

Annoncer un événement : (réunion,
fêtes, idées de loisirs) www.infoloca-
le.fr.
S’informer sur internet : www.ouest-
france.fr.
Service clients :Déjà abonné :
www.votrecompte.ouest-france.fr ou
02 99 32 66 66 (tarif appel local).
Pour joindre un conseiller, préférez
un appel entre 12 h et 15 h.
Pour vous abonner et recevoir
votre journal avant 7 h 30 :

www.abonnement.ouest-france.fr ou
02 99 32 66 66.
Faire paraître gratuitement une peti-
te annonce sur nos sites internet :
ouestfrance-auto.com (rubrique
« Vendre ») et ouestfrance-immo.com
(rubrique « Déposez une annonce ».
Faire paraître votre publicité :
02 99 26 45 45 (prix d’un appel).
Faire paraître un avis d’obsèques :
02 56 26 20 01 (prix d’un appel local,
numéro non surtaxé).

Pour Bernadette Baty et Isabelle
Quentin, membres du conseil de la
paroisse Saint-Thérèse, les représen-
tations de la religieuse présentes sur
la paroisse n’ont plus aucun secret
pour elles : « Il y a aujourd’hui une
statue de Sainte Thérèse dans cha-
cun des 19 clochers de la paroisse,
créée le 1er octobre 2022. »

Elles ajoutent : « L’église de Saint-
Hilaire-de-Voust en était dépourvue.
mais l’église de Saint-Hilaire-des-
Loges en avait une, remisée, qui pre-
nait la poussière. » Et c’est cette der-
nière qui trônait sur le devant de la
scène, salle des silènes, transformée
dimanche 15 octobre en salle de
célébration. « Sainte Thérèse a vécu

à la fin du XIXe siècle. C’était une très
jeune femme, tenace, avec une
immense confiance en Dieu. Un être
très spirituel, ancré dans la moderni-
té, qui mettait l’amour au-dessus de
tout », explique Michel Grolleau, le
curé.

Cette figure très importante, doc-
teure de l’église, est appelée à veiller
sur les paroissiens qui ont eu l’idée,
pour contribuer à renforcer la com-
munauté, de créer un calendrier sur
lequel figurent les 19 clochers, et la
statue de Sainte Thérèse que l’on
peut trouver dans chacun d’eux. Tous
ceux qui sont intéressés pourront se
procurer le calendrier à l’issue des
célébrations des semaines à venir.

Le calendrier affiche les 19 clochers que compte la paroisse Sainte-Thrérèse,
créée il y a un an. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Ouest-France à votre service

Pour faire paraître gratuitement une
annonce de manifestation, de réu-
nion ou de permanence ou tout autre
rendez-vous, dans le journal Ouest-
France, connectez-vous sur

www.infolocale.fr, saisissez votre
information ainsi que la date à laquel-
le vous souhaitez la voir paraître dans
le journal.

Pour paraître dans le journal Ouest-France
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« Plus de 250 personnes se sont
déplacées, dont une attention toute
particulière sur l’école d’autrefois,
avec une nostalgie non feinte »,
assure la présidente de l’Amitié bou-
lonnaise, Éliane Tessier. À travers des
ateliers divers, le public a découvert
une exposition de livres, cartes mura-
les accessoires et photos (datant de
1837 à 1992) de grande qualité. La
dictée communautaire élaborée et
récitée par l’enseignante et autrice
Marguerite Jaud a réuni plus de cin-
quante personnes en plusieurs grou-
pes, « malgré les difficultés gramma-

ticales, plusieurs seniors ont fait un
sans-faute », affirme l’enseignante de
circonstance.

L’atelier d’écriture au porte-plume
avec son encrier a connu un vrai suc-
cès, de nombreux visiteurs ont voulu
se mettre à l’épreuve non sans diffi-
culté. Une récréation accompagnée
d’un goûter de tartines beurrées et
chocolat s’est imposée en cours de
soirée. À partir de 19 h 30, 110 per-
sonnes ont participé au repas de can-
tine animé et servi par les bénévoles,
en clôture de cette journée pleine de
nostalgie.

Essarts-en-Bocage

Un groupe de participants à la dictée récitée par Marguerite Jaud (debout).
| PHOTO : OUEST-FRANCE

L’école d’autrefois séduit de nombreux visiteurs

Saint-André-Goule-d’Oie

Ce jeudi après-midi, près de 110 habi-
tants, à partir de 60 ans, étaient ras-
semblés pour la rencontre intergéné-
rationnelle. Celle-ci faisait partie des
actions qu’avaient souhaitées les élus
du conseil municipal des jeunes au
moment des élections. Ceux-ci ont
organisé l’après-midi avec la commis-
sion jeunesse, petite enfance, culture
des élus aînés, présidée par Natacha
Fonteny adjointe.

Après l’accueil des seniors par

Jacky Dallet, maire, les jeunes élus se
sont présentés. Puis, ils ont lancé une
action sur la prévention routière ani-
mée par un bénévole de l’association
de prévention routière départementa-
le. Les jeunes ont participé au quiz
avec les seniors.

Gisèle et Lucienne, humoristes de
Dompierre-sur-Yon, sont venues
apporter de la bonne humeur par le
temps extérieur pluvieux. L’après-mi-
di s’est terminée par un goûter.

Les jeunes élus avec Jacky Dallet, devant une partie des seniors présents.
| PHOTO : OUEST-FRANCE

Le conseil municipal des jeunes à la rencontre des aînés

Saint-Fulgent

L’association locale ADMR (service à
la personne) de Saint-Fulgent dessert
les communes de Bazoges-en-
Paillers, Chauché, Saint-André-Gou-
le-d’Oie et Saint-Fulgent. Pendant la
semaine bleue, l’association a ras-
semblé toutes ses personnes aidées,
de 70 ans et plus, pour un après-midi
de convivialité autour d’un loto amical
et d’un goûter. Outre le jeu, les partici-
pants ont pu échanger pendant que
les huit bénévoles de l’association

servaient le goûter. « L’invitation pro-
posait aussi de l’aide au déplace-
ment pour ceux et celles qui en
avaient besoin, transport assuré par
les bénévoles avec leurs propres
voitures, ce qui a permis à des per-
sonnes qui ne sortent pas souvent,
de participer à cette animation »,
précise Éliane Berthomé, présidente
de l’association. Ainsi, une quarantai-
ne de personnes ont passé un après-
midi ludique dans la bonne humeur.

Le jeu a passionné toutes les personnes aidées, de 70 ans et plus, par l’ADMR.
| PHOTO : OUEST-FRANCE

Service à la personne : les aînés ont goûté et joué au loto

Saint-Fulgent

Orchestrée par la communauté de
communes du Pays de Saint-Fulgent-
Les Essarts et les sept structures jeu-
nesse du territoire, la première Pool
Party, organisée au centre aquatique
Aqua°Bulles a connu un véritable
succès. Plus de 200 jeunes, de
10 ans et plus ont participé à l’anima-
tion. Le temps d’une soirée, tous les
participants ont eu accès à l’ensem-
ble des bassins, à la structure gonfla-
ble et au toboggan. Pour couronner
la soirée, un DJ a donné l’ambiance
dans le centre aquatique avec les

plus grands tubes du moment.
Consciente des enjeux autour de la

jeunesse, la communauté de com-
munes souhaite, à travers son projet
de territoire, « soutenir et accompa-
gner les animateurs jeunesse dans
leurs fonctions, favoriser des initiati-
ves communes, développer des
synergies pour susciter des projets
nouveaux ». Cette soirée fun et origi-
nale est la première action mutuali-
sée du réseau des animateurs jeu-
nesse mais certainement pas la der-
nière.

200 jeunes ont apprécié la première pool party dans une ambiance très animée.
| PHOTO : OUEST-FRANCE

Plus de 200 jeunes ont participé à la première pool party

Annoncez gratuitement vos événe-
ments sur : www.infolocale.fr

L’Herbergement
Paroisse Pères Baudouin et Monne-
reau
Messe. Toussaint.
Mercredi 1er novembre, 11 h.

La Bruffière
Vélo-club bruffiérien
Cyclisme, cyclo, VTT. Circuits de 71 km,
56 km et 47 km.
Mercredi 1er novembre, 9 h, départ du
local vélo-club, rue de la Mozelle.

Les Amis des sentiers
Randonnée. 2 parcours au choix : environ
8 km à allure modérée et 11 km à bonne
allure.
Jeudi 2 novembre, 9 h, grange de
Bellevue, impasse Joseph-Guitton.
Gratuit. Contact : 06 62 17 35 69,
josalban@hotmail.fr

« Vacances de rêve » par la Bruf-
f’comédie
Théâtre. De Francis Joffo, mise en scène
par Sophie Barreau. Une avant scène, les
samedis et dimanches par la Trou-

p’Adours, troupe jeunes adultes qui a
rejoint la Bruff’Comédie.
Samedi 4 novembre, 20 h 30, dimanche
5 novembre, 15 h, salle de théâtre les
Orch’Idées, 9, rue du Val de Sèvre,
Boussay. Tarifs : 8 €, réduit 3 €.

Montaigu-Vendée
Paroisse Sainte-Mère Teresa de Mon-
taigu
Messe. Mercredi, fête de la Toussaint :
9 h 30, Saint-Hilaire-de-Loulay et Treize-
Septiers ; 11 h, La Bruffière et Montaigu.
Jeudi, fête des défunts : 18 h 30, La Bruf-
fière et Montaigu.
Mercredi 1er, jeudi 2 novembre, église.

Montréverd
Paroisse Pères Baudouin et Monne-
reau
Messe. Commémoration de tous les fidè-
les défunts.
Jeudi 2 novembre, 19 h, Mormaison.

Saint-Philbert-de-Bouaine
Paroisse Pères Baudouin et Monne-
reau
Messe. Toussaint.
Mercredi 1er novembre, 9 h 30.

À l’agenda de vos communes

Clisson – Le Connétable,Écoquar-
tier du Champ de Foire, 1, cours des
Marches de Bretagne
L’abbé Pierre - une vie de combats :
20h30.

Nina et le secret du hérisson : 15h.
Pat’patrouille : la super patrouille :
15 h.
Second tour : 20 h30.

Cinéma à Montaigu et sa région

Depuis mon arrivée à la direction, je
pratique le travail en atelier. Curieuse
de voir les pratiques dans les autres
pays, j’ai découvert la méthode cana-
dienne et le livre de Debbie Diller :
Aménager sa classe pour favoriser
l’apprentissage. Cet ouvrage s’interro-
ge sur l’aménagement de la classe en
répondant aux questions suivantes :
quel est l’impact de l’aménagement
physique sur la gestion de la classe et
sur l’apprentissage des élèves ?
Comment développer leur autono-
mie dans l’espace-classe ? Comment
enseigner plus efficacement ? Des
conseils concrets, des tableaux de
synthèse, des questions de réflexion
ponctuent l’ouvrage.

Comment est aménagé l’espace de
travail dans la classe ?

La mise en place ne peut être que
progressive, elle nécessite des inves-
tissements en matériel. La partie cen-
trale de la classe rassemble les élè-
ves. Sur le périmètre de la classe, des
espaces sont aménagés pour per-
mettre un travail par deux ou quatre.

Ainsi sont dédiés les espaces
mathématiques, français, anglais,
sciences informatique, écriture, his-
toire-géo, lecture et l’espace zen pour
un travail en solo afin de se concen-
trer.

La classe flexible permet aussi de
sortir des sentiers battus et de varier
les façons d’apprendre. Tout dans la

classe permet de s’adapter et de tra-
vailler. Donc un gros travail de prépa-
ration, qui change chaque année, car
au plus près des besoins des élèves.

Quelle évolution avez-vous
constatée avec vos élèves ?

Comme le faisait remarquer une ins-
pectrice, « je n’avais jamais vu les
enfants arriver avec le sourire et se
précipiter en classe. » Les élèves
deviennent maîtres de leur apprentis-
sage. S’ils sont libres de choisir leurs
espaces et apprentissages, je reste
une accompagnatrice et les aiguille
en fonction de leurs besoins. Cette
autonomie leur permet une meilleure
intégration au collège.

Dans la classe de CM2, les élèves de Sophie Aligne travaillent dans la position qui leur apporte le plus de concentration et de
confort. | PHOTO : OUEST-FRANCE

C’est quoi la classe flexible à Charles-Perrault ?
La Bruffière – Comment s’installer pour mieux travailler. Sophie Aligne dirige l’école Charles-Perrault
depuis quatorze ans. Pour la cinquième année, elle pratique la classe flexible pour ses élèves de CM2.

Entretien

Qu’est-ce que la classe flexible ?
Le concept est né en Amérique du
Nord. Le principe est d’aménager la
classe afin de permettre aux élèves
de trouver la position qui leur apporte
le plus de concentration et de confort
en fonction de l’activité à mener.

En classe flexible, les élèves ont la
liberté de choisir où et comment
s’installer pour travailler. Ils peuvent
travailler seuls, en binôme ou en grou-
pe, sur des coussins, des ballons…
L’aménagement flexible est d’abord
un état d’esprit, de conviction de
l’enseignant. C’est une envie de fonc-
tionner autrement en laissant de
l’autonomie aux élèves, en leur con-
fiant les apprentissages.

Comment êtes-vous
arrivée à ce concept ?

Sophie Aligne, directrice de l’école
Charles-Perrault. | PHOTO : OUEST-FRANCE

L’exposition de ce week-end a per-
mis de découvrir des talents. Pour
parfaire les compétences de ses élè-
ves de La Bruffière des arts, Nadine
Brisson, artiste peintre, organise un
stage par an. « Cette année,
sept d’entre nous ont participé, le
temps d’un week-end, à un stage
avec le pastelliste Michel Breton. »
Le prochain est déjà programmé
pour les 14 et 15 septembre 2024
avec le même artiste. « Chaque séan-
ce se déroule dans la bonne
ambiance, c’est un vivier d’artistes
éclectiques. On y prend le temps de
savourer une infusion et de fêter nos
anniversaires. »

La Bruffière

Dessin, pastel, acrylique, aquarelle, hui-
le, les artistes ont exposé toute la palet-
te de leurs savoir-faire. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Stages et exposition avec la Bruffière des arts

Saint-Mars-la-Réorthe

L’Organisme de gestion de l’ensei-
gnement catholique (Ogec) et l’Asso-
ciation des parents de l’enseigne-
ment libre (Apel) de l’école Saint-Mé-
dard ont organisé une opération ven-
te de jus de pomme. Les
commandes ont été prises précé-
demment, avec ou sans contenant, et
la livraison a eu lieu samedi. L’opéra-
tion de distribution devait initialement
se tenir à l’école, rue du Pouët, mais
la pluie battante a obligé un repli à

l’abri, à la salle omnisports des Jar-
ries. 2 500 litres ont été livrés, soit
300 litres de plus que l’année derniè-
re. Les bénéfices récoltés permet-
tront d’améliorer le quotidien pédago-
gique des enfants.

Cette opération demande une gros-
se implication des parents, de la prise
des commandes, à l’acheminement
des bouteilles depuis La Bruffière, où
est pressé le jus, avant la répartition
des livraisons.

Les livraisons des commandes de jus de pomme ont été transférées à la salle des
Jarries, à cause des conditions atmosphériques. | PHOTO : OUEST-FRANCE

École : 2 500 bouteilles de jus de pomme livrées
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